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R. S.

Sevilla ensayará un sistema de
confort climático que combina
tecnología y uso de agua en una
parada de autobús en el marco

del proyecto de la Unión Euro-
pea de adaptación de ciudades a
los efectos del cambio climático,
Life Watercool. El sistema per-
mitirá mantener una temperatu-
ra adecuada y lograr el confort

climático de los usuarios en el
marco de este proyecto cofinan-
ciado por la Unión Europea a
través de su programa Life, y que
se desarrollará hasta 2023 en la
avenida de la Cruz Roja.

Lo explicó el ingeniero indus-
trial de la Empresa Metropolita-
na de Abastecimiento y Sanea-
miento de Aguas de Sevilla
(Emasesa), José Antonio Ma-
teos, en una de las jornadas del
Life in the New European
Bauhaus. Mateos señaló que las
soluciones puestas en marcha
dentro del proyecto Life Water-
cool servirán para responder a
problemas estructurales unidos
a las condiciones extremas del
clima en Sevilla, sobre todo en
los meses de verano.

La adaptación climática de la
parada de autobús se logrará
regulando la temperatura con
un sistema terma top, unas es-
tructuras que se pueden insta-
lar de forma horizontal o verti-
cal por las que circula el agua y
que estarán ubicadas tanto en
la parte superior como en la
posterior de la parada. Mateos
dijo que la geometría y la medi-
da de la parada de autobús
existente se respetará y se bus-
cará replicar esta tecnología en
otras paradas de la ciudad y de
otras urbes con los mismos pro-
blemas de temperaturas extre-
mas.

El proyecto contempla solu-
ciones de adaptación al cambio
climático en otros dos lugares
públicos ubicados en las vías del
proyecto demostrativo en fun-
ción del tiempo medio de uso
por las personas: de corta, me-
dia y larga estancia. El de corta
estancia es la parada de autobús,
el de media un patio de recreo de
un centro escolar y el de larga es-
tancia es una plaza.

En el proyecto están involu-
crados la Universidad de Sevilla,
el Ayuntamiento de la capital
andaluza, Emasesa y “un grupo
de empresas”, con el objetivo de
desarrollar un gran sistema de
gestión base relacionado con el
manejo del agua para combatir
las altas temperaturas en un
área urbana de Sevilla.

Según el ingeniero de Emase-
sa, contrariamente a lo que suce-
de en el norte de Europa, donde
es necesario actuar para la pro-
tección ante las precipitaciones,
en el sur se deben pensar y dise-
ñar soluciones para lograr el
confort climático durante el ve-
rano, cuando las temperaturas
son más elevadas.

Las actuaciones contemplan
medidas como la instalación de
sistemas de drenaje del agua de
escorrentía, garantizando la
calidad del recurso en los alji-
bes. La recogida de agua permi-
tirá intercambiar la energía en-
tre diferentes elementos de
control climático en un espacio
abierto, con lo que se busca ac-
tuar sobre la temperatura en
las calles y en espacios abier-
tos, sin consumo de energía.

Sevilla ensayará un sistema de confort
climático en una parada de autobús
Elproyecto, cofinanciado

por laUE, sedesarrollará

hasta2023en la

avenidade laCruzRoja

Unas estructuras
por las que circula
el agua regularán
la temperatura
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R. P.

La firma de moda sevillana Scal-
pers ha iniciado la construcción
de un centro logístico en Guille-
na en el que prevé invertir alre-
dedor de 3 millones de euros, se-
gún informó ayer el Ayunta-
miento, cuyo alcalde, Lorenzo
Medina, visitó las obras.

Las nuevas instalaciones lo-
gísticas se levantan en una par-
cela de 32.000 metros cuadra-
dos del Polígono Industrial El
Cerro. La nave cuenta con unos
10.000 metros cuadrados, con la
posibilidad de duplicar la super-

ficie construida hasta llegar a
los 20.000. Medina visitó la zo-
na acompañado de Alfonso Vi-
vancos, uno de los fundadores
de la firma.

Esta nueva plataforma logís-
tica se une a la que promueve el
Grupo Mas, cuya primera pie-
dra se colocó la semana pasada
en el Polígono Industrial El Es-
parragal. Según el Consistorio,
la intención de Scalpers es tras-
ladarse a Guillena en el primer
trimestre del año próximo. La

previsión es crear entre 20 y 25
puestos de trabajo con mano de
obra local.

Scalpers se fundó en 2007,
creciendo en la actualidad por
encima de sus valores prepan-
demia hasta alcanzar los 70 mi-
llones de euros. La marca ha po-
tenciado el comercio digital, de
donde procede ya el 26% de las
ventas y ha realizado una ex-
pansión internacional, operan-
do en diez países de América y
Europa y desarrollando sus
tiendas físicas en cinco países.

Para el alcalde de Guillena,
Lorenzo Medina, que “empresas
como Scalpers apuesten por
Guillena supone un impulso al
desarrollo económico del muni-
cipio, con lo que esto supone de
crecimiento, generación de em-
pleo y riqueza”.

Scalpers abrirá un centro
logístico en el polígono El Cerro
● La inversión

ronda los 3 millones

de euros y creará

entre 20 y 25

puestos de trabajo

M. G.

Alfonso Vivancos, uno de los fundadores de la firma Scalpers, con el alcalde de Guillena, Lorenzo Medina.

Las instalaciones
podrían estar
funcionando en el primer
semestre de 2022

La plaza de toros acoge el rodaje
de un ‘reality’ para la TV italiana

La plaza de toros de Guillena ha
sido escenario esta semana de la
grabación de un programa de te-
levisión italiano. En concreto, de
un docu reality de viajes, llamado
Quelle brave ragazze, en el que
tres señoras representantes del
arte y la cultura italianas, Sandra
Milo, Mara Maionchi y Orietta
Berti, viajan en furgoneta, por ciu-
dades representativas de España,
comoMadrid, Sevilla, Granada,
Almería y Valencia. Las tres de-
berán realizar una actividad, co-
mo prueba final en cada etapa,
relacionada con el arte y las cos-
tumbres de la localidad. En Gui-

llena, el flamenco fue protagonis-
ta. Es un programa para todo tipo
de público, enfocado a realzar el
turismo fuera de las fronteras
italianas. Cada capítulo tendrá
una duración de 45minutos y se
emitirá semanalmente en la RAI,
cadena estatal italiana. El coso
guillenero es habitualmente una
localización elegida por televisio-
nes y productoras audiovisuales
tanto nacionales como interna-
cionales. La plaza de toros de
Guillena es la más antigua de la
provincia de Sevilla y está levan-
tada sobre el patio de armas de
un castillo musulmán.

◗ GUILLENA
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PROVINCIA

Redacción

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, ha presentado la
campaña ‘Sevilla, pueblos don-
de emprender y ser feliz’, pro-
movida por la Oficina contra la
Despoblación (OCD), que ges-
tiona Prodetur. En el acto, han
participado, junto a Villalobos,
la presidenta de la Asociación
de Jóvenes Empresarios (AJE-
Sevilla), Candela Luque, y la vi-
cepresidenta de Prodetur, Ma-
nuela Cabello.

La campaña, que se está difun-
diendo a través de las redes socia-
les y medios de prensa, radio y te-
levisión, refleja seis casos reales
de personas que han decidido
emprender en el mundo rural pa-
ra conseguir una mejor calidad de
vida. Con ello, se pretende mos-
trar las ventajas que ofrecen los
municipios sevillanos a aquellas
personas que quieran emprender
en su propio pueblo o que proyec-
ten irse a vivir a un pueblo de la
provincia y emprender.

VALORES DE EMPRENDER

Según explicó el presidente de
la Diputación, con esta campa-
ña de la OCD, de “historias
que inspiran”, se pretende

transmitir los valores y venta-
jas de emprender y vivir en el
mundo rural; sensibilizar en
torno a la idea de que vivir en
los pueblos y trabajar en ellos

es posible, al tiempo que con-
cienciar sobre la importancia
del emprendimiento en las zo-
nas rurales en el contexto del
reto demográfico.

“No obstante las distintas
iniciativas y el trabajo que de-
sarrolla Prodetur a través de la
Oficina contra la Despobla-
ción, la Diputación, cuya prio-
ridad son los pequeños muni-
cipios, trabaja para paliar el
reto demográfico desde todos
los frentes y a través de todas

sus áreas. Así, ha puesto en
carga en la provincia la mayor
inversión en un solo progra-
ma, como es el Plan Contigo”.

Un proyecto, prosigue, “el
más ambicioso de toda la his-
toria de esta institución, que
con sus 370 millones de euros
de presupuesto está siendo un
revulsivo en el territorio, favo-
reciendo su desarrollo y el
equilibrio entre sus distintas
zonas”.

Llega la iniciativa ‘Sevilla, pueblos
donde emprender y ser feliz’

Promoción.La campaña, con historias reales que animan a vivir en las zonas rurales de la

provincia, parte de la Oficina contra la Despoblación (OCD) de la Diputación, que gestiona Prodetur

D. S..
Foto de familia de la presentación de la campaña con el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, en el centro.

Se pretende sensibilizar
en torno a la idea de
que vivir y trabajar en
los pueblos es posible

Casos reales de emprendimiento en la provincia

A la presentación han asistido
algunos de los protagonistas de
esta campaña de estos seis ca-
sos de emprendimiento en zo-
nas rurales de la provincia his-
palense. En concreto se trata de:
3Vera Schweizer. Esta ciudada-
na alemana, que estudió enMú-
nich Ingeniería Agrícola, unas
prácticas universitarias hicieron
que se desplazara a El Real de la
Jara, donde conoció a su actual
pareja y ambos se dedican ac-
tualmente a la cría de caballos
de Pura Raza Española que co-
mercializan por todo elmundo.
3María José Sánchez. Conti-
núa con la tradición del diseño
y bordado del mantón de Mani-
la, heredado de su abuela y de
su madre, Ángeles Espinar. Es-
ta artesana considera que em-

por lo que se hace, mucha pa-
ciencia, dedicación y esfuerzo.
3Alexander James y Elisa-
beth Valencia. Regentan un
alojamiento de Turismo Rural
en Villanueva de San Juan y
decidieron emprender para de-
mostrarse a ellos mismos que
podían buscar una oportunidad
laboral que les permitiera se-
guir viviendo en su pueblo.
3Inmaculada Márquez. A tra-
vés de la empresa Guadiamar
Educa, gestiona el centro de vi-
sitantes del Guadiamar, en el
Corredor Verde (Aznalcázar).
Mujer emprendedora y lucha-
dora, que eligió un entorno na-
tural para desarrollar su pro-
yecto profesional y poder así
educar a sus hijos rodeados de
naturaleza.

prender en un pueblo es una bo-
nita forma de tener tu negocio
sin perder la idiosincrasia de la
vida rural.
3Rocío Romero. Natural de Gi-
lena, resume su historia como la
vuelta al origen. Tras estudiar
dos carreras y vivir en Granada,
vuelve a su pueblo natal para
montar un negocio de joyería ar-
tesanal y complementos, elabo-
rados con materiales reciclados
y sostenibles.
3José Antonio Acosta. Funda-
dor de la Bodega Tierra Savia, en
Cazalla de la Sierra. Este em-
prendedor entiende que en los
pueblos hay multitud de recur-
sos de donde extraer diversidad
de negocios y considera que, pa-
ra emprender en las zonas rura-
les, hay que tener mucha pasión
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El Proyecto de Ley de Presupuestos de 
la Junta de Andalucía para 2022 tiene 
ya tres enmiendas a la totalidad regis-
tradas oficialmente en el Parlamento 
andaluz. Los tres grupos de la oposi-
ción, Unidas Podemos, Vox y el PSOE, 
han presentado su veto a las cuentas 
y piden su devolución al Gobierno. El 
último en presentarlo fue ayer el PSOE 
cuya portavoz culpó directamente al 
presidente andaluz, Juanma Moreno, 
del registro de esta enmienda. 

Se trata, por el momento, de una de-
claración de intenciones porque no 
habrá una decisión definitiva hasta la 
próxima semana cuando el Parlamen-
to someta a votación las enmiendas a 
la totalidad. El consejero de Hacienda 
entiende que todavía hay margen para 
la negociación, si bien el PSOE cerró 
ayer definitivamente la puerta. Ánge-
les Férriz fue tajante anunciando que 
no se volverán a sentar en la mesa de 
negociación con el Gobierno andaluz 
porque entiende que no tiene «credi-
bilidad» y  los ha «engañado». 

La Mesa del Parlamento calificó 
ayer las tres enmiendas que se vota-
rán conjuntamente a las cuatro de la 
tarde del miércoles 24. Entonces, el 
Gobierno andaluz sabrá si tiene que 
prorrogar las cuentas o puede sacar 
adelante su proyecto. Porque hay que 
tener en cuenta que Vox sí está dis-
puesto a negociar. Hasta el último mo-
mento. Y, conociendo los anteceden-
tes del año 2020 cuando se debatían 
las cuentas para este ejercicio, es po-
sible que lo haga justo antes de apre-
tar el botón. Resulta llamativo desta-

car que el portavoz de Vox en el Con-
greso de los Diputados, Iván Espino-
sa de los Monteros, desvelaba ayer en 
Jerez que su formación estaba a la es-
pera de conocer la postura de los so-
cialistas andaluces para tomar una 
decisión definitiva. 

Ahora tienen en su mano la llave 
para la aprobación del Presupuesto 
o la prórroga de los mismos. Hay que 
tener en cuenta, además, que Vox lle-
va pidiendo elecciones adelantadas 
desde el verano. 

En el PSOE respiran más tranqui-
los con la ruptura de la negociación 
del Presupuesto. Los socialistas no 
querían dar su aval a las cuentas de 
Moreno porque entienden que eso les 
permitía una gestión más ágil y, por 
lo tanto, más exitosa precisamente 
en año electoral, aunque ayer seguían 

sin pedir un adelanto de las urnas 
«eso se lo tienen que preguntar a Mo-
reno Bonilla» respondía Ángeles Fé-
rriz ante las reiteradas preguntas de 
los periodistas y después de señalar 
la «inestabilidad» del Gobierno an-
daluz. Eso sí, en su discurso insiste 
en culpar al presidente andaluz «es 
el único culpable de la misma porque 
desde el primer momento ha sabo-
teado la negociación». 

El PSOE ha presentado la enmien-
da a la totalidad porque los Presupues-
tos de 2022, pese a la importante lle-
gada de fondos de la Unión Europea y 
del Gobierno central, no apuestan de 
verdad por la sanidad y la educación 
públicas, por la dependencia, por el em-
pleo, por los jóvenes, por las universi-
dades, o por luchar contra la violencia 
machista o contra la despoblación.

El PSOE presenta su veto a las 
cuentas y no volverá a negociar

∑ Vox sí mantiene  
las conversaciones 
aunque ha presentado 
su enmienda

Ángeles Ferriz registra la enmienda socialista  // EP / EDUARDO BRIONES
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Carlos Rocha SEVILLA

El PSOE andaluz registró ayer su
enmienda a la totalidad del pro-
yecto de ley de Presupuestos de
la Junta para 2022 después de
mes y medio de idas y venidas en
una extraña negociación con el
Gobierno de PP y Ciudadanos.
Los socialistas, como explicó su
portavoz, Ángeles Férriz, seña-
lan como responsable de esa ex-
trañeza a Juanma Moreno, “que
nunca ha querido negociar”,
aunque no fue hasta este martes
cuando el PSOE abandonó la ne-
gociación como consecuencia de
la filtración de la conversación
en la que Juan Marín, vicepresi-
dente de la Junta, calificó de “es-
tupidez” la aprobación de las
cuentas para un año electoral.

“Desde primera hora han sabo-
teado la negociación”, dijo Férriz,
que quiso diferenciar las conver-
saciones mantenidas desde el 1 de
octubre para sacar adelante las
cuentas con las que se han produ-
cido, de forma paralela, para des-
bloquear la ley del suelo. La por-
tavoz socialista cifró en “más de
una docena” las reuniones que
han mantenido con los partidos
del Gobierno andaluz sobre la Ley

de Impulso a la Sostenibilidad del
Territorio de Andalucía (Lista).
Como contraste, las negociacio-
nes sobre el Presupuesto no han
sido más de cuatro desde que el 1
de octubre Juan Espadas, líder del
PSOE andaluz, se sentase a hablar
con Juanma Moreno y Juan Bra-
vo, titular de Hacienda, en el pa-
lacio de San Telmo.

Los socialistas venían queján-
dose de la falta de intensidad de
la negociación, pero la crisis
abierta por Juan Marín les ha ser-
vido para justificar definitiva-
mente su rechazo a las cuentas
después de lo que consideran “un

intento inédito” de acercarse al
PP para aprobar los Presupuestos
de 2022. Más allá de que el PSOE
cree que los Presupuestos no son
“los mejores” para la comunidad
en este momento de recupera-
ción, Férriz defendió que han su-
frido “un engaño” durante dos
meses y acusó al PP a priorizar
sus cálculos electorales, aunque
señaló directamente a Pablo Ca-
sado, presidente nacional de los
populares, a cuya dirección seña-
ló Juan Marín el miércoles como
responsable de la filtración.

Estos movimientos del tablero,
son, según defendió la política

jiennense, una fuente de “inesta-
bilidad” para el Gobierno de la
Junta, pero, cuestionada por los
periodistas, no aclaró si esto signi-
fica que es necesario un adelanto
electoral. Sí matizó que su volun-
tad de que no haya elecciones se
demuestra con la mano tendida
para negociar los presupuestos de
forma “inédita”, intentando “dar-
le estabilidad a este gobierno” a
pesar de sus diferencias.

Los socialistas no volverán a
sentarse con el consejero de Ha-
cienda, Juan Bravo, a pesar de la
citación que les ha hecho llegar,
ya que entienden que él y todo el
Ejecutivo tienen “credibilidad ce-

ro” después de lo ocurrido. “No
creo que esté en condiciones de
pedirnos que nos sentemos des-
pués de haber asistido durante
dos meses a un engaño masivo y
a una burla, llevan dos meses
mintiendo”, señaló Férriz.

La enmienda del PSOE se de-
batirá el próximo miércoles 24 de
noviembre junto con la que ha-
bían registrado ya Vox y Unidas
Podemos. La Junta de Portavoces
de Parlamento aprobó ayer el or-
den del día del Pleno, que tam-
bién incluirá el debate final de la
citada ley del suelo y otros dos
textos legislativos.

● Férriz defiende

que el Gobierno

andaluz “nunca ha

querido negociar” las

cuentas con ellos

El PSOE responsabiliza a Moreno de
su veto a los Presupuestos de la Junta

EDUARDO BRIONES / EP

Ángeles Férriz, ayer en el Parlamento acompañada por el resto de la dirección del grupo socialista y el portavoz de Hacienda, Antonio Ramírez de Arellano.

Bendodo cree que los socialistas y
Vox volverán a negociar con Bravo

El portavoz del PP andaluz,
Elías Bendodo, afirmó ayer que
la aprobación o no del Presu-
puesto de la Junta para 2022
“no condiciona un adelanto
electoral”, y se mostró conven-
cido de que tanto Vox como el
PSOE volverán a la mesa de ne-
gociación sobre las cuentas.
Bendodo cree que la “tormenta
en un vaso de agua”, como defi-
nió la filtración de un audio del
vicepresidente, Juan Marín, en
el que éste señalaba que sería
“estúpido” sacar adelante unos
presupuestos para 2022, “pasa-
rá estos días”, por lo que “toda-
vía hay margen para negociar”.
Preguntado por un posible ade-
lanto electoral si los presu-
puestos actuales se tienen que

prorrogar, Bendodo dijo que se
lleva hablando de esta posibili-
dad y de la ruptura del Ejecuti-
vo “desde el mismo día que se
constituyó”, pero “se ha demos-
trado que este gobierno es
fuerte y estable”. En este senti-
do, ha dicho que su vocación es
de “cuatro años de gobierno y
cuatro presupuestos” e insistió
en que “la aprobación o no del
presupuesto no condiciona un
adelanto electoral, ni mucho
menos”. “Ahora mismo no esta-
mos centrados en la prórroga”,
sino en la aprobación de las
cuentas, recalcó el portavoz
popular, que considera que “las
excusas se agotan y al final to-
dos los grupos tendrán que re-
tratarse”.

Los socialistas acusan
a la dirección nacional
del PP de inestabilizar
al Gobierno andaluz
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El PP andaluz había enfocado este con-
greso casi como una convención para 
arengar a los afiliados, para celebrar 
que, por primera vez, toca la renova-
ción del partido desde el Gobierno au-
tonómico y con las encuestas de cara. 
El mejor momento para el partido en 
Andalucía en toda su historia. Pero las 
circunstancias políticas de los últimos 
días, agravadas por la filtración de un 
audio de Juan Marín, vicepresidente de 
la Junta, grabado en el verano, tachan-
do de «estupidez» la aprobación del 
Presupuesto para 2022 e instando a re-
trasar la aprobación de la Ley del Sue-
lo promovida por el propio Ejecutivo 
regional, ha amargado el momento dul-
ce que se lleva meses preparando. 

Juanma Moreno será elegido este 
fin de semana en Granada sin contes-
tación como presidente del PP anda-
luz, cargo al que llegó por primera vez 
en marzo de 2014 en el congreso que 
se celebró en Sevilla y que revalidó en 
Málaga en 2017. Los 1.452 compromi-
sarios que acuden a este congreso es-
tán hechos un «bloque» con el presi-
dente andaluz que hará y deshará 
como estime oportuno. 

Como suele ser habitual en su pro-
ceder interno, Moreno suelta poca 
prenda aunque hay varios extremos 
confirmados. El presidente entiende 
que ahora ha llegado el momento del 
partido. Tras tres años de Gobierno en 
la Junta, el PP se había quedado a un 
lado por lo que quiere reactivar la ma-
quinaria política sobre todo porque el 
2022 será año electoral, aunque toda-
vía se desconoce cómo de largo se hará. 
En este escenario, Loles López segui-
rá como secretaria general del PP an-
daluz. Moreno valora el trabajo que 
realiza su número dos apagando los 
innumerables fuegos internos que se 
han ido produciendo en estos años. 

Ahora las provincias están pacifi-
cadas —aunque Moreno ha tenido que 
ceder en la de Sevilla— y es en Grana-
da, donde se celebra el Congreso, don-
de había una situación política más 
difícil, sobre todo después de  la pér-
dida de la Alcaldía. Por eso no es ca-
sual que la presidencia de este cóncla-
ve recaiga en Marifrán Carazo, la con-

sejera de Fomento, el principal 
referente del PP en Granada y a quien 
también se reconoce su gestión en la 
Junta. 

Elías Bendodo dejará de ocupar un 
cargo en el Comité Ejecutivo del par-
tido. Bendodo es portavoz del PP des-
de 2014, cargo que abandona ya que 
es portavoz del Gobierno andaluz. Hay 
que tener en cuenta que el Consejero 
de la Presidencia es también presiden-

te del PP de Málaga y que la compati-
bilidad de ambos cargos ya ha sido po-
lémica porque Génova no lo aceptaba. 

Al final, un acuerdo in extremis des-
de Andalucía con la Dirección Nacio-
nal del PP, ha mantenido a Bendodo 
en la Presidencia del PP malagueño 
pero saldrá de la Dirección Autonómi-
ca. Hay muchas quinielas sobre quién 
será el portavoz del PP andaluz. Algu-
nas fuentes indican que seguirá el mo-

delo de Génova, nombrando a un al-
calde o a un candidato para darle vi-
sibilidad. ¿José Luis Sanz, el candida-
to a la Alcaldía de Sevilla?  

Está previsto que Moreno manten-
ga a la mayoría de su núcleo duro en 
el Comité Ejecutivo Autonómico, por 
lo que se prevén pocos cambios en las 
vicesecretarías. Bruno García, recién 
elegido presidente del PP de Cádiz, es 
quien tiene más papeletas para dejar 
el puente de mando del partido a ni-
vel regional para centrarse en sus nue-
vas tareas. 

Hay un gran interés por saber el pa-
pel real que ocuparán los andaluces 
casadistas en la nueva estructura del 
partido. Se ha especulado con el as-
censo de Ramón Herrera, diputado por 
Almería, quien podría ser vicesecre-
tario.  También hay incertidumbre por 
conocer el futuro de Ana Vanessa Gar-
cía, Juan Bueno o Rafael Caracuel, to-
dos ellos cercanos a García Egea. Se-
ría un gesto para con Génova en un 

Moreno mantendrá su círculo 
de confianza en el PP con el fin 
de fortalecer al partido
∑ Loles López seguirá 

como secretaria 
general, Bendodo deja 
la portavocía y no 
habrá vicepresidente

Marifrán 

Carazo 

presidirá el 

congreso  // JUAN 

JOSÉ ÚBEDA

Loles López 

seguirá como 

vicesecretaria  // 

EP/EDUARDO 

BRIONES

16 CONGRESO AUTONÓMICO DEL PP

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 19/11/2021

 España

 32 451 EUR (36,775 USD)

 111,05 cm² (17,8%)

 2275 EUR (2578 USD) 

momento, precisamente, en el que las 

relaciones no están engrasadas del 

todo aunque son pocos los que quie-

ren abrir un frente con la dirección na-

cional del partido. Más bien al contra-

rio, pretenden precisamente todo lo 

contrario, que se centren en Madrid. 

El programa del congreso se inicia-

rá esta misma tarde. A las seis habrá 

una mesa redonda moderada por el 

propio Juanma Moreno en la que par-

ticiparán los presidentes autonómi-

cos populares: Díaz Ayuso (Madrid), 

Núñez Feijóo (Galicia), Fernández Ma-

ñueco (Castilla y León), López Miras 

(Murcia) y Juan Vivas (Ceuta). 

Teodoro García Egea, secretario ge-

neral del PP, intervendrá el sábado por 

la mañana, Moreno hará su informe el 

sábado por la tarde, y la jornada se ce-

rrará con la votación de su propuesta 

de Comité Ejecutivo. El domingo, José 

Antonio Nieto hará su informe de ges-
tión y Moreno y Casado clausurarán 

el cónclave a mediodía.
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JUAN J. BORRERO 

SEVILLA 

L
a disposición del consejero de 
Hacienda y Fondos Europeos, 
Juan Bravo, en relación al pre-
supuesto no admite dobles lec-

turas. Bravo, que lleva negociando las 
cuentas de 2022 con los grupos polí-
ticos desde el pasado 13 de septiem-
bre, reconoce que aprobarlas es un 
mandato del presidente Juanma Mo-
reno, que le instó a redactar «un pro-
yecto que fuera difícil de rechazar por 
el resto de grupos políticos». Bravo ad-
mite que si fracasa en el intento y se 
bloquea la tramitación parlamentaria 
el día 24, cuando se someten a vota-
ción las enmiendas a la totalidad pre-
sentadas por todos los grupos de la 
oposición, se sentirá mal como servi-
dor público. 

En medio de la polémica por la fil-
tración del audio de la reunión de Juan 
Marín con su grupo parlamentario del 
pasado verano en la que el vicepresi-
dente de la Junta defendía prorrogar 
las cuentas antes que negociar un pre-
supuesto con recortes en un año elec-
toral, Bravo admitió ayer que prorro-
gar los presupuestos 2021 supondrá 
«un freno a la recuperación de la eco-
nomía andaluza y al empleo y pondrá 
en peligro la gestión de los fondos eu-
ropeos». 

Durante una intervención en los en-
cuentros Ser Andalucía, Bravo admi-
tió que está recibiendo mensajes de 
responsables de grandes empresas na-
cionales y multinacionales mostrán-
dole la preocupación por la negocia-
ción del presupuesto y la posibilidad 
de un adelanto electoral en Andalu-
cía. «Seguro que hay inversores que se 
van si no hay presupuestos, porque la 
inversión que no se hace hoy puede ir 
a otro sitio», admitió el consejero. 

«Tenemos una generación de 30 a 40 
años que ha pillado dos crisis, la de 2009 
y la del 20. Estos presupuestos son opor-
tunidades, son seis mil millones de eu-
ros de oportunidades -dijo en referen-
cia a la llegada de los fondos de UE-. 
¿No se merecen una oportunidad?», 
añadió. 

Bravo resta trascendencia a la filtra-
ción de Marín que se ha utilizado para 
reventar el último acto de la negocia-
ción del presupuesto, cuando los gru-
pos tenían  que justificar su posición. 
El consejero considera que fue un co-
mentario realizado en el ámbito priva-
do que están descontextualizadas, ya 

que en aquel momento la previsión era 
de que habría que hacer un proyecto 
con muchos menos recursos por los re-
cortes que imponía el Estado. Bravo no 
duda del interés de Marín por aprobar 
el presupuesto, como evidencia que es 
parte del Consejo de Gobierno que apro-
bó el proyecto. No cree que la grabación 
pueda ser una excusa para que el resto 
de grupos no intenten alcanzar el acuer-
do. «Todas las líneas que me ha marca-
do el vicepresidente son tener presu-
puestos», reiteró luego en Córdoba. 

Adelanto electoral 
Ayer era momento para devolver a su 
cauce las aguas desbordadas por la po-
lémica de los audios de Ciudadanos. 
Marín, a un día de que se inaugure en 
Granada el congreso regional del PP, 
al que está invitado, replegaba velas 
sobre la verdadera implicación de la 
cúpula de Génova en la  filtración, cuya 
responsabilidad circunscribe al dipu-
tado que sirvió la grabación a Fran 
Hervías, al que Marín sigue señalan-
do como el urdidor de la misma.  

Preguntado por la inquietante tras-
tienda de la filtración, Bravo descartó 
las sospechas de Marín sobre que la 
filtración sea parte de una maniobra 
de Génova para forzar elecciones en 
Andalucía como insinuó el miércoles  
el vicepresidente. «Tengo mensajes de 
Pablo Casado que prueban su interés 
porque salga adelante el presupues-
to», comentó el consejero de Hacien-
da, que no encuentra motivos para que 
Génova boicotee algo «que va tan bien 
como el Gobierno andaluz» en la an-

tesala del congreso regional del parti-
do.  

Tampoco considera que sin presu-
puesto se tenga que adelantar las elec-
ciones, ya que el mandato de Juanma 
Moreno es agotar la legislatura salvo 
que la presión sea insoportable. «Si no 
se aprueba habrá más dificultad, pero 
también haremos un mayor esfuerzo», 
comentó. 

La importancia de aprobar el presu-
puesto para no afectar a la recuperación 
económica no es solo una preocupación 
del Gobierno. Bravo desveló ayer que el 
PSOE es consciente de las consecuen-
cias del bloqueo presupuestario. «Una 
eventual prórroga presupuestaria difi-
culta el desarrollo de nuevos proyectos 
y pueden bloquear los que no tengan 
consignación presupuestaria», admitía 
textualmente el PSOE en su primer do-
cumento aportado a la Consejería en el 
proceso de negociación. Un documen-
to de 67 propuestas de las que fueron 
admitidas 45. Esta reflexión no consta 
en el segundo documento presentado 
en la última de las cinco reuniones man-
tenidas con la delegación socialista, un 
documento de solo diez enunciados de 
los que 6, según Bravo, encontraron aco-

L
a renovación de la clase po-
lítica en un irresponsable 
régimen de urgencia ha 

inundado nuestra vida pública 
de novatos. Novatos engallados 
de uno y otro bando –desde ayer, 
el guerracivilismo es algo más 
que una amenaza–, novatos ayu-
nos hasta de una cultura políti-
ca elemental que, como los de 

Vox –ese lepenismo de recuelo–, 
se explican por las debilidades 
ajenas pero han terminado cre-
yendo que existen por méritos 
propios y, en su despiste básico, 
son capaces de hacerle el juego 
al extremismo antisistema con 
tal de dañar a su rival modera-
do. Retirar su apoyo al «Gobier-
no del cambio» no es sino abrir 
de par en par la puerta al san-
chismo-podemismo, versión 
mostrenca del viejo «régimen». 
Sólo la inexperiencia podría ex-
plicar tan ingenua aberración.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Novatos 

belmonte@andalunet.com

Juan Bravo admite que prorrogar el 
presupuesto lastra la recuperación

∑ El consejero de Hacienda asegura que 
recibe  mensajes de grandes empresas 
preocupados con las consecuencias de 
un hipotético adelanto electoral

El PSOE reconoció en sus 
propuestas las dificultades 
que tendría desarrollar 
proyectos si se prorrogan 
las cuentas de 2021
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modo en el proyecto, antes de que el 

PSOE, excusándose en la grabación a 

Juan Marín, decidiera poner fin a cual-

quier tipo de acuerdo para votar a favor 

o abstener en el pleno. Aún así, Bravo 

sigue abierto a la negociación con to-

dos los grupos. Sólo Vox le ha confirma-

do que acudirá a la cita.

INCANSABLE EN LA 
INFORMACIÓN  
La agenda de Juan Bravo está 

llena de actos sectoriales para 

hablar de los presupuestos. 

Ayer, en Córdoba, los presentó a 

los autonómos.  // VALERIO MERINO
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El vicepresidente de la Junta, Juan Marín  // EP/MARÍA JOSÉ LÓPEZ

R. MAESTRE / S. BENOT 

SEVILLA 

El presidente de la Junta, Juanma Mo-
reno, invitó personalmente hace va-
rias semanas a su socio en la Junta y 
vicepresidente del Gobierno, Juan Ma-
rín, a que asistiera al 16 Congreso Au-
tonómico del PP en Granada. Es una 
norma de cortesía que no extrañaba 
a nadie, de hecho Casado y Martínez 
Maíllo fueron a la Asamblea Nacio-
nal de Ciudadanos en 2018. El martes 
pasado, una vez que se conoció la fil-
tración de un audio fechado en vera-
no, ambos volvieron a hablar cuando 
se vieron en el Consejo de Gobierno. 
Moreno reiteró su invitación y Marín 
acudirá al cónclave popular esta tar-
de aunque se volverá en el día. «Hay 
lealtad y entendimiento» es el men-
saje que transmiten. 

Sin embargo, hay varios diputados 
populares que están molestos por las 
palabras de Juan Marín señalando di-
rectamente a Teodoro García Egea 
como el urdidor de todo el montaje 
político que ha dado al traste con la 

negociación del Presupuesto anda-
luz para 2022 con el fin de provocar 
un adelanto electoral. «Nos ha insul-
tado, ha acusado a nuestro secreta-
rrio general. Debería ser él quien di-
jese que no venía», explicaba a ABC 
un diputado popular que prefería no 
dar su nombre. Había algunas críti-
cas pero todas se pronunciaban en 
términos confidenciales. 

Unas palabras que ayer Marín ma-
tizó tratando de rebajar la tensión 
con sus socios y culpando al diputa-
do de Ciudadanos que había hecho la 
grabación de sus palabras y señalan-
do directamente a Fran Hervías, ex-
secretario de Organización de Ciuda-
danos y ahora con despacho en Gé-
nova por orden de García Egea.  

Juan Marín fue más prudente en 
sus palabras pero no dejó de señalar 
al secretario general del PP, Teodoro 
García Egea como el inductor de «la 
OPA a Ciudadanos, contrató a Her-
vías para destruir a Ciudadanos, lo 
he visto en Murcia, Madrid, Granada, 
Jaén, Almería. Es una estrategia del 

PP, desde Madrid, desde Génova, que 
ha sido absorber Ciudadanos». Eso 
sí. El vicepresidente de la Junta ha 
«encapsulado» al Gobierno andaluz 
de la misma manera que lo han he-
cho todos sus representantes, ya que 
ninguno se ha pronunciado pública-
mente salvo Juan Bravo al ser pregun-
tado. «En los consejeros del PP si con-
fío, trabajo con ellos a diario, hay leal-
tad absoluta».  

En este escenario, uno de los prin-
cipales problemas que trataban de re-
solver anoche en Granada de cara al 
Congreso Autonómico del PP era pre-
cisamente el papel de Juan Marín. El 
vicepresidente estará esta tarde en el 
coloquio que van a mantener los pre-
sidentes autonómicos moderados por 
Juanma Moreno pero está por ver si 
Marín tiene alguna intervención ante 
los compromisarios populares. Una 
negociación que no está siendo sen-
cilla y que probablemente no se re-
solverá hasta última hora. 

Hay otro dato relevante. El toda-
vía portavoz del PP y presidente del 
partido en Málaga, Elías Bendodo, re-
petía ayer que la prórroga del Presu-
puesto andaluz para 2022 «no supo-
ne el adelanto electoral, son dos co-
sas independientes», un mensaje que 
reitera casi a diario desde la tribuna 
del Palacio de San Telmo, donde el 
pacto sigue.  

El presidente andaluz, Juanma Mo-
reno, quiere controlar los tiempos de  
su legislatura. «Llevamos 40 años es-
perando y ahora, cuando todo va como 
un tiro, no hay problemas graves, ¿va-
mos a renunciar a un año en el Go-
bierno por la incertidumbre? asegu-
raba un alto cargo del PP a ABC. Un 
razonamiento que se extiende por los 
pasillos de San Telmo, aunque desde 
Madrid sectores del partido procu-
ren dar la razón a Marín al insistir 
ayer en la oportunidad que sería ade-
lantar las elecciones andaluzas.

Juan Marín rebaja el 
tono sobre Génova 
pero insiste en la OPA 
contra Ciudadanos 

∑ El líder naranja acude 
hoy al congreso del PP. 
Se negocia si podrá 
decir unas palabras

Algunos diputados del PP 
están molestos por las 
acusaciones de Marín que 
consideran un «insulto» a 
su partido
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Juan M. Marqués Perales

El temor del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, no era
Vox, sino Ciudadanos y, en con-
creto, la división que se ha ido
fraguando en el grupo parla-
mentario naranja a lo largo de
esta legislatura. Hoy, esta divi-
sión es una fractura plena, Ciu-
dadanos está partido por la mi-
tad y, lo que es peor, hay parla-
mentarios que ya actúan por
cuenta propia. El vicepresidente
de la Junta y líder de Ciudada-
nos, Juan Marín, ha terminado
por aceptar lo obvio: el autor de
la filtración que ha dado al tras-
te con el proyecto de Presupues-
tos de 2022 no es la dirección na-
cional del PP, sino uno de sus
parlamentarios, que le grabó y
esperó el momento preciso para
reventar una negociación. Sólo o
con la ayuda de otros.

Marín intentó exculpar ayer a
Génova de la filtración, aunque
sin demasiada convicción, des-
pués de que algunos consejeros

del PP del Gobierno de Juanma
Moreno le asegurasen que la di-
rección nacional del PP no tiene
nada que ver. En el audio conoci-
do de Marín, éste califica de “es-
tupidez” que se apruebe un Pre-
supuesto en tiempos de recortes.
El vicepresidente lo sigue soste-
niendo, se ha reafirmado en to-
das las ocasiones, aunque añade
el matiz de que en octubre ya se
supo que no había que recortar.
Al argumento le falla lo esencial:
una prórroga presupuestaria no
evita los recortes si hubiera que
hacerlos por falta de ingresos.

El martes, el vicepresidente
señaló a Génova y, en concreto,
a Fran Hervías, ex secretario de
Organización de Ciudadanos
que ahora es militante del PP y
trabaja como asesor del núme-
ro dos del PP, Teodoro García
Egea. Ahora rectifica pero no
de modo absoluto. “No puedo
señalar a nadie porque no ten-
go la certeza”, dijo Marín ayer
en Sevilla, “pero fue el PP na-
cional el que lanzó la OPA con-

tra Ciudadanos y contrató a una
persona para destruirlo, lo he-
mos visto en Murcia, en Jaén,
en Granada y en Almería”. A lo
que, no obstante, añadió que el
“responsable único” es el parla-
mentario que le grabó.

Marín quiso atajar la crisis en
Ciudadanos con un cambio en
la dirección del grupo, pero
agravó la situación al desplazar
de las portavocías a los parla-
mentarios Sergio Romero y
Fran Carrillo, en favor de Tere-
sa pardo. Esto supuso la factura
del grupo, las dos partes están
enfrentadas y algunos de ellos,
al menos quien grabó a Marín,
ya está trabajando a favor de la
desintegración del partido y del
adelanto electoral. Esto es algo
que el PP andaluz temía desde
hace dos años, que algunos par-
lamentarios iniciaran una gue-
rra por su cuenta. No tanto por
acercarse, de modo peligroso,
al PSOE, que también ha suce-
dido, como por acelerar la des-
composición del partido.

El cálculo electoral del PP pa-
sa por que Ciudadanos se pre-
sente a los comicios y obtenga
entre dos a cuatro parlamenta-
rios, lo que podría asegurarles
la repetición de la misma fór-
mula. Esto es: sin necesidad de
meter a Vox en la coalición, pe-
ro cada vez hay menos confian-
za en que Ciudadanos pueda su-
perar esta crisis interna. El par-
tido, por ejemplo, aún no ha de-
cidido si el candidato a la Presi-
dencia de la Junta se elegirá por
primarias, como es estatutario,
o será Juan Marín sin necesidad
de esta convocatoria.

El vicepresidente ha admitido
que la reunión de la filtración no
tuvo por qué ser en julio, sino
después. Este medio ha podido
contrastar con algunos de los
presentes que se celebró el 1 de
septiembre, cuando los cambios
ya se habían producido en el
grupo parlamentario. Marín
sostiene que ese cambio de fe-
chas no significa nada, porque
hasta mediados de octubre no se
conoció la envolvente financie-
ra. En cualquier caso, el Gobier-

no central ya informó en sep-
tiembre que no habría mermas
de ingresos para las autonomías,
sino todo lo contrario.

La iniciativa legislativa del Go-
bierno de Juanma Moreno casi
concluirá el próximo miércoles,
cuando se aprobará la nueva ley
del suelo, con el apoyo de Vox y
la abstención socialista, y se re-
chace, según lo previsto, el pro-
yecto de Presupuesto de la Junta
de 2022. La intención del presi-
dente Moreno pasaba por alar-
gar el mandato hasta una fecha
cercana al verano, pero la fractu-
ra en Ciudadanos es bastante pe-
ligrosa como para dejarla abier-
ta casi un año más. No es ningún
secreto que muchos dirigentes y
cargos públicos de este partido
están esperando a afiliarse al PP.
Si no fuese porque entre Juanma
Moreno y Juan Marín existe un
pacto de no agresión en Andalu-
cía, ya se habría producido un
trasvase importante.

Esto es lo que ha fracasado, y
no la alianza parlamentaria con
Vox, la descomposición del par-
tido amigo.

La fractura en el grupo de Ciudadanos
apuntala el adelanto electoral

EDUARDO BRIONES / EP

Juan Marín, en la tarde de ayer, reunido con el comité provincial de Ciudadanos en Sevilla.

Marín dice estar
“abrumado”
por los apoyos

Juan Marín aseguró ayer que
“por supuestísimo” tiene la
confianza del presidente de la
Junta, Juanma Moreno, al
tiempo que ha replicado: “Y él
la mía (....), hablamos todos
los días, no de estos asuntos,
si no de los problemas de los
andaluces”. En declaraciones
a los medios antes de una re-
unión con el comité provincial
de Ciudadanos, aseguró que
estaba “abrumado, tengo más
respaldo que nunca, tengo el
móvil colapsado de mensajes
de compañeros”, y consideró
que “la verdad es que el PSOE
ha jugado a la foto y Vox no
iba a apoyarlo porque quiere
elecciones”. “Prefiero la ho-
nestidad de Vox a la mentira,
el engaño y el teatro del
PSOE”, agregó.

El “responsable único”
de la filtración, señala
Juan Marín, es uno de
sus parlamentarios

● Juan Marín deja de señalar a Génova como autor de su grabación y admite que fue
uno de los 21 parlamentarios naranjas ●Hay diputados del grupo con agenda propia
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CARLOS MANSO CHICOTE  

MADRID 

L
os agricultores y ganaderos es-
pañoles dijeron ayer ‘¡Basta 
ya!’ y anunciaron movilizacio-
nes en toda España, que se ex-

tenderán durante el próximo mes y 
coincidirán, del 20 al 22 de diciembre, 
con la huelga de transportistas. En los 
próximos días está previsto que se co-
nozca el calendario exacto de las pro-
testas. En cualquier caso, representa 
la mayor movilización del campo des-
de  las protestas históricas de princi-
pios de 2020. De esta forma, el descon-
tento contra el Ejecutivo de Pedro Sán-
chez  suma así  al  campo y a los 
transportistas, mientras  el malestar 
ya abarca a los fabricantes de automó-
viles molestos por el veto del PSOE a 
cualquier medida fiscal que alivie su 
situación y al sector del  metal en Cá-
diz que lleva ya tres días consecutivos 
en huelga con más barricadas y con-
centraciones ante los astilleros de Na-
vantia y las instalaciones de Airbus y 
Alestesis. En paralelo, la Junta de An-
dalucía busca una solución, por aho-
ra, sin éxito. 

Detrás del anuncio de las principa-
les organizaciones agrarias Asaja, 
COAG y UPA se encuentra el fuerte re-
punte de los costes de producción que 
amenaza seriamente la supervivencia 
de la actividad agrícola y ganadera. 
Solo el precio de los piensos para el 
ganado se han encarecido en el últi-
mo año un 30%, las semillas en el mis-
mo periodo un 20%, los abonos hasta 
un 48%, el agua un 33%, y un 46% los 
plásticos utilizados para los cultivos 
en invernadero. Sin embargo, la esca-
lada más espectacular está en la ener-
gía eléctrica cuya factura creció en el 
último año un 270% para las explota-
ciones agrarias y ganaderas. A todo lo 
anterior cabe añadir que el gasóleo 
agrícola es un 73% más caro que hace 
12 meses y el salario mínimo acumu-
la en los tres últimos meses una subi-
da de casi el 30%. «Estas movilizacio-
nes se convocan ante el incremento de 
los costes y el hecho de que no pode-
mos repercutirlo en los precios», re-
sume el presidente de Asaja, Pedro Ba-
rato, quien advierte de que el campo 
«agoniza» y estima que, solo entre los 

productores lácteos, cierran diaria-
mente dos explotaciones de media.  

Las tres principales organizaciones 
agrarias mandaron el pasado 11 de no-
viembre una carta al ministro de Agri-
cultura, Luis Planas, en la que solici-
taban una cita urgente para poner en 
marcha un plan de choque inmedia-
to. Unos días antes, Asaja también se 
dirigió al titular de Agricultura en tér-
minos similares. Para Barato, no se 
entendería que el Ejecutivo se negara 
a dispensar un trato similar al de otros 
sectores. Y menos tras su rol esencial 
durante la pandemia. En su opinión, 
el citado plan debe contemplar «me-
didas fiscales», como la rebaja del IVA 
para los ganaderos, la contratación 
temporal, modificaciones en la políti-
ca de seguros agrarios y, en otros as-
pectos igual de relevantes como la fac-
tura eléctrica. Pero, sobre todo, Bara-
to pide que «se cumpla la reforma de 
la Ley de la Cadena Alimentaria que 
impide la venta de productos agrarios 
por debajo de los costes de produc-
ción». Una norma cuya modificación 
recibió ayer el aval del Senado y que 
ahora retorna al Congreso para su de-
finitiva promulgación.    

Sánchez no seduce al campo  
Lo que es cierto es que las relaciones 
entre el sector primario y el Gobierno 
de Pedro Sánchez no atraviesan su me-

jor momento. Desde el inicio del man-
dato del Ejecutivo de PSOE y Unidas 
Podemos las polémicas se han ido acu-
mulando, para el pesar del ministro  
Planas que se ha visto en la tesitura 
de tener que desautorizar públicamen-
te a algún compañero del Consejo de 
Ministros.   

A las controvertidas declaraciones 

del titular de Consumo, Alberto Gar-
zón, sobre el consumo de carne se aña-
den otros conflictos como la protec-
ción del lobo impulsada desde el Mi-
nisterio de Transición Ecológica de 
Teresa Ribera; la tensa relación con el 
Ministerio de Trabajo de Yolanda Díaz 
de una parte del sector a cuenta de al-
gunas actuaciones de la Inspección de 
Trabajo –el punto crítico se alcanzó 
en mayo de 2020 cuando se filtró un 
manual de la Inspección de Trabajo en 
el que se instaba a detectar «casos de 
explotación laboral» o de «esclavitud»–,  
y el alza del IVA a las bebidas azuca-
radas y edulcoradas del 10 al 21%, apro-
bado en los Presupuestos Generales 
(PGE) de 2021. Una medida que gene-
ró la rebelión de todo el sector azuca-
rero junto a la Junta de Castilla y León 
contra la ministra de Hacienda, María 
Jesús Montero, que pretendía con esta 
medida recaudar 400 millones de eu-
ros extra. Al hilo de lo anterior, la Fe-
deración Nacional de Comunidades 
de Regantes (Fenacore) reconoció su 
hartazgo con la gestión de la vicepre-
sidencia cuarta. Especialmente, en lo 
referente a la planificación hídrica y 
los incumplimientos alrededor de la 
doble tarificación, que estiman que re-
bajaría la factura eléctrica de los re-

El campo, harto de los plantes de 
Sánchez, se lanza a la calle
∑ Asaja, Coag y UPA anuncian 

movilizaciones por toda España en 
diciembre contra la escalada de precios  

∑ Agricultores y ganaderos exigen  
un plan de choque de urgencia para 
garantizar la supervivencia del sector  

Los transportistas y represen-
tantes del Ejecutivo se verán hoy 
las caras en un último intento 
por evitar la convocatoria de 
huelga entre el 20 y 22 de 
diciembre. Un encuentro que se 
produce tras varios días sin 
reacción por parte de la ministra 
de Transportes, Raquel Sánchez, 
quien advirtió que algunas de las 
peticiones planteadas por las 
patronales sobrepasaban sus 
competencias. En concreto, el 
sector quiere poner sobre la 
mesa sus reivindicaciones «tras 
años de abandono» y lleva meses 
exigiendo el apoyo de la Admi-

nistración para temas como la 
implantación de los peajes en las 
autovías (la famosa ‘viñeta’), la 
aplicación obligatoria de la 
cláusula de revisión del coste del 
combustible –este representa el 
40%– así como la construcción 
de áreas de descanso seguras 
para los transportistas profesio-
nales.   

En el caso de los peajes, el 
Ejecutivo viene insistiendo en 
que no impondrá las tasas sino 
que se negociará el modelo con 
los representantes del transpor-
te por carretera y el resto de 
partidos políticos.  

El Gobierno se reúne hoy con los 
transportistas para evitar la huelga  
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FIN DE AÑO CALIENTE 
EN EL CAMPO 

Una tractorada impulsada por 

las organizaciones agrarias en 

Cantabria  // ABC

gantes un 20%. Una reforma apro-

bada en la ‘ley de la Sequía’ de 2018 

e incluida en los vigentes PGE. 

Por su parte, a preguntas de ABC, 

el presidente de Asaja reconoce que 

«una parte del Gobierno, al menos, 

se pone al teléfono» en referencia 

al titular de Agricultura. Mientras 

que lamenta que otros ministros 

(especialmente de Unidas Pode-

mos), adolezcan de «un desconoci-

miento total del sector agrario y ru-

ral», indica Barato. 
Más dura se muestra la portavoz 

popular en la Comisión de Agricul-

tura, Milagros Marcos, quien habla 

directamente de «desprecio» hacia 

el campo por parte del Gobierno y 

«de un apoyo de pacotilla» hacia el 

sector. Como ejemplo denuncia que 

ayudas directas de la PAC (Política 

Agraria Común) estén presupues-

tadas este año con 138 millones me-

nos y que, en 2020, esta partida con-

tará con 200 millones de euros me-

nos. Además denuncia que dentro 

del Plan de Recuperación, de los 

40.000 millones presupuestados 

para 2022 «la Agricultura solo reci-

ba 3.000 millones» y recuerda que 

agricultores y ganaderos represen-

tan hasta el 12% del PIB español.     
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Redacción CÁDIZ

La tercera jornada de la huelga in-
definida del sector del metal llevó
el caos al tráfico de Cádiz, des-
pués de que los piquetes concen-
trados en la puerta de Navantia
Cádiz decidieran moverse por to-
da la ciudad. A diferencia de los
días anteriores, la marcha trans-
currió sin incidentes bajo la aten-
ta mirada de miembros de la Uni-
dad de Intervención Policial
(UIP). El alcalde de Cádiz, José
María González Kichi, salió al en-
cuentro de los manifestantes para
mostrar su solidaridad con sus rei-
vindicaciones.

La jornada arrancó pendiente
del resultado de la reunión del pa-
sado miércoles entre representan-
tes de Femca y los sindicatos CCOO
y UGT con la mediación de la Con-
sejería de Empleo, que terminó sin
acuerdo tras más de doce horas de
conversaciones, con ambas partes
intercambiándose reproches.

En torno a las ocho de la maña-
na, tras confirmarse la falta de
acuerdo en la negociación, los ma-
nifestantes concentrados ante Na-
vantia Cádiz comenzaron a mo-
verse a pie, dirigiéndose desde la

avenida de Astilleros, cerrada al
tráfico durante la noche con una
intensa vigilancia policial, haca la
avenida de la Sanidad Pública por
la rotonda de los bomberos. Este
movimiento generó grandes re-
tenciones de tráfico a esta hora en
la entrada a Cádiz por el puente de
la Constitución de 1812, según in-
formaba la Guardia Civil.

En torno a las nueve de la ma-
ñana, el grupo llegaba ante la se-
de de la Confederación de Em-
presarios de Cádiz, protegida por
una decena de antidisturbios,
donde lanzaron huevos a la fa-
chada. Allí se incorporó un gru-
po de manifestantes procedentes
de Puerto Real, que poco antes de
las ocho había cortado el acceso
al puente Carranza, con una ba-
rricada con pales de madera y
neumáticos a los que prendieron
fuego. Sin embargo, el corte ape-
nas duró media hora porque la
Policía desalojó a los huelguistas
con la primera carga policialen
Puerto Real desde que se inició la
huelga. Tras este enfrentamien-
tos, con piedras de un lado y bo-
tes de humo de otro, los antidis-
turbios acabaron desalojando en
polígono Río San Pedro, por lo

que parte de los trabajadores de
las contratas que allí se encontra-
ban se marcharonpara unirse a
las protestas de la capital.

Tras celebrar una asamblea en
la plaza de la Aeronáutica, los ma-
nifestantes se encaminaron hacia
la avenida de la Sanidad Pública,
y de ahí se desviaron hacia la ave-
nida principal, ocupando los cua-
tro carriles de la circulación. Ca-
minaron en dirección a las Puerta
de Tierra, realizando una sentada
ante la Comisaría de la Policía, y
gritaron consignas contra los sin-
dicatos al pasar por delante de la
sede de CCOO y UGT.

Al llegar a la cuesta de las Cale-
sas, el alcalde de Cádiz, José Ma-
ría González, Kichi, salió a su en-
cuentro. Megáfono en mano, el
primer edil mostró el apoyo del
Ayuntamiento a los trabajadores y
manifestó que “hemos tenido que
meter fuego para que Madrid nos
haga caso”. Entre otras cosas, el al-
calde señaló que “se entere toda
España que los de Cádiz somos
obreros y o delincuentes” y dijo
que violencia es “no coger vacacio-
nes por el miedo a que nos despi-
dan” o “los años de precariedad”.
“Vuestro ayuntamiento estuvo, es-
tá y estará con vosotros y la lucha

obrera”, indicó rodeado de los ma-
nifestantes y los medios de comu-
nicación que cubrían la protesta.

A continuación, se dirigieron a
la plaza de San Antonio, donde se
encuentra la sede provincial del
PSOE. Allí votaron regresar a los
astilleros, por lo que se pusieron
en marcha de nuevo. Sin embar-
go, en la plaza de Sevilla amaga-
ron con retroceder al correr el ru-
mor de que había sido detenido
un manifestante, generando un
momento de tensión al obligar a
los antidisturbios que cerraban la
marcha a retroceder caminando
de espaldas. Sin embargo, a los
pocos minutos retomaron el cami-
no hacia la cuesta de las Calesas,
disolviéndose la marcha en torno
a la una de la tarde.

En El Puerto, los autobuses que
transportaban a los trabajadores
de la planta de Airbus CBC no pu-
dieron entrar entrar en el polígo-
no Bahía de Cádiz y tampoco hubo
actividad en el parque Tecnobahía
por los piquetes. Además, Airbus
advirtió a la plantilla que hoy pa-
rará la producción. En San Fer-
nando, en el acceso de Navantia-
La Carraca no hubo incidentes en
una situación de tensa calma.

3 Información elaborada por M.

Mateo, J. A. Hidalgo, A. Rivera, R.

Gómez y C. Perdigones.

Caos al seguir la
huelga del metal
en Cádiz entre
arengas de Kichi
● “Hemos tenido quemeter fuego para que
Madrid nos haga caso”, asegura el alcalde
megáfono enmano● Los piquetes bloquean
la capital gaditana sin provocar incidentes

El alcalde de Cádiz, antes de dirigirse a los manifestantes.

FOTOS: JESÚS MARÍN

Sentada de los trabajadores en un momento de su recorrido por las calles de Cádiz.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

El frenazo de Juan Espadas a su salida 
como alcalde para dedicarse al PSOE-
A, del que ahora es secretario general, 
supeditó buena parte del pleno ordina-
rio del mes de noviembre, celebrado 
ayer en el Ayuntamiento de Sevilla. La 
sesión venía ya muy descargada de 
asuntos de relevancia, como viene sien-
do norma a lo largo de este año, y tenía 
sus focos colocados en el relevo en la 
Alcaldía y la posibilidad de que se tra-
tase ya del primero de los plenos con 
novedades importantes en ese sentido. 
Pero el aplazamiento de la marcha y el 
relevo al frente del Gobierno local ex-
puesto públicamente por el propio Es-
padas el miércoles varió notablemen-
te el escenario. Eso sí, pese a la menor 
expectación, el tema en cuestión cen-
tró las críticas de la oposición, que acu-
só al gabinete municipal de inacción y 
de tener a la ciudad «abandonada» a 
causa de la dedicación del regidor a las 
cuestiones orgánicas. 

Muy a la defensiva, el propio Espa-
das hizo alusión a la cuestión cuando 
ha sido preguntado por Vox, partido 
que ha subrayado que en los dos últi-
mos años las propuestas de gobierno 
durante los nueve primeros meses de 
cada uno de ellos han pasado de 219 a 
124, y «todo ello a pesar de que el ante-
rior fue un año con muy escasa activi-
dad por la pandemia». Negando la ma-
yor, el todavía alcalde aseguró que «el 
mejor ejemplo de que la actividad está 
aumentando es el de la Gerencia de Ur-
banismo, donde las licencias de obra 
no paran de crecer y se ha llegado ya 
este año a los 71 millones de euros de 
presupuesto a los que se le ha concedi-
do esa licencia». Después de hacer un 
repaso por distintas obras que se vie-
nen ejecutando en la ciudad, Espadas 
indicó, de manera un tanto sorpren-
dente y hasta paradójica, que «la reali-
dad está ahí fuera y no en este salón de 
plenos, del que muchos deben salir para 
enterarse de qué va esto y no venir una 
vez al mes a esta sesión a decir cosas 
sin base. Hay que estar donde están de 
verdad los problemas de los sevillanos, 
y esos no están en el salón de plenos 
sólo una vez al mes». 

«Llevo trabajando en el Ayuntamien-
to desde que empecé en la oposición en 
el año 2011 —añadió visiblemente mo-
lesto—, ya hace bastante y no soy un re-
cién llegado ni nadie me puede decir 
que no me he dedicado en cuerpo y alma 
a la ciudad. Ser alcalde de mi ciudad es 
un honor que me llevaré siempre y que 
será lo máximo que habré hecho, pase 
lo que pase, la responsabilidad más im-
portante que he desarrollado en mi vida. 
Por eso no consiento que nadie me dé 
lecciones ni me falte al respecto de esta 
manera, porque dudar de mi dedicación 
y responsabilidad principal, que es Se-
villa, es una falta de respeto. Dedico mi 
esfuerzo y mi trabajo a resolver los pro-

blemas de Sevilla». Al hilo de ello, el re-
gidor reiteró que en estos momentos su 
objetivo prioritario es sellar el presu-
puesto local del año que viene y que, con 
eso, «marca las diferencias con el Go-
bierno andaluz, donde no ponen esas 
cuentas públicas por encima de todo». 

Precisamente ese presupuesto de 
2022, ya elaborado por el gabinete mu-
nicipal y que se termina de perfilar es-
tos días con los tres concejales de Ade-
lante Sevilla para que éstos den su res-
paldo —y con ello permitan a Espadas 
cumplir con el requisito esencial que él 
mismo ha marcado oficialmente para 
abandonar el cargo—, fue también cen-
tro de uno de los más encendidos deba-
tes de la sesión plenaria. El portavoz ad-
junto del PP, Rafael Belmonte, llamó la 
atención a Adelante (la marca blanca 
de Podemos en la ciudad), de hecho, por 
negociar los presupuestos mientras cri-
tica la ejecución de las cuentas de 2020, 
algo ante lo que la formación de izquier-
das se limitó a afirmar que «ya se verá» 
qué ocurre, con cierto tono misterioso. 
La delegada de Hacienda, la socialista 
Sonia Gaya, se agarró al argumentario 
socialista de la semana y simplemente 
cuestionó al edil popular sobre si «tam-
bién piensa que el presupuesto es una 
estupidez», haciendo referencia a las 
palabras del vicepresidente de la Junta 
de Andalucía y líder de Ciudadanos (Cs) 
en la región, Juan Marín, grabadas en 
una reunión interna del grupo parla-
mentario en la que defendió que «es es-
túpido» presentar y aprobar un presu-
puesto «en año electoral» en Andalucía. 
Todo sigue a la espera, por tanto. 

Espadas: «Ser alcalde 
de Sevilla es el mayor 
honor que habré 
tenido en mi vida»

∑ El pleno de noviembre, 
semivacío de contenido, 
se centra en el relevo en 
la Alcaldía y el frenazo 
repentino en este tema

El concejal Antonio Muñoz comenta aspectos del pleno de ayer con el alcalde, Juan Espadas  // VANASSA GÓMEZ

«La ubicación del centro 
de personas sin hogar en 
Hytasa es la idónea» 

El alcalde, Juan Espadas, defendió  
que la propuesta de llevar el centro 
de alta tolerancia para personas sin 
hogar de la Macarena al polígono 
Hytasa «reúne los requisitos» del 
polémico pliego definido por el 
Ayuntamiento, lo que corroboran 
«tres informes» emitidos tras el 
trabajo realizado y aprobado por 
unanimidad de los grupos munici-
pales en la Comisión que ha aborda-
do este asunto. En respuesta a una 
pregunta del PP en el pleno sobre si 
la ubicación escogida «cumple los 
requisitos legales», es «de fácil 
acceso» y «el lugar más idóneo», 
Espadas recalcó que la ubicación 
propuesta «es perfectamente 
compatible» con el equipamiento 
público para personas sin hogar en 
Hytasa, donde ha detallado otros 
servicios que allí se ubican, caso del 
Instituto Andaluz de la Juventud, la 
Consejería de Igualdad y el teatro de 
Salvador Távora, entre otros. 

Vecinos y comerciantes del Cerro 
y del Polígono sur se manifestaron 
en la puerta del Consistorio en 
contra del proyecto, reclamando al 
alcalde que rectifique. «La ubicación 
incumple claramente el pliego de 
adjudicación, pues se trata de un 
polígono industrial», subrayaron.

RECHAZO VECINAL

A la defensiva, el alcalde 
reclama «respeto» a su 
periplo en el Ayuntamiento: 
«No consiento que nadie 
dude de mi dedicación»
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Los grupos de la oposición en el Ayun-

tamiento van a presentar una moción 

al Pleno para obligar al gobierno mu-

nicipal a que termine de una vez los 
planes de protección de la Catedral y 

el Alcázar, así como de su entorno, en 

el plazo máximo de un año. Adepa va 

a mantener una reunión la semana 

próxima con los distintos partidos en 

el Consistorio en la que planteará tres 

exigencias que lleva incumpliendo el 

Ayuntamiento desde hace siete años.  

Por un lado, la conclusión de los pla-

nes sectoriales de estos dos monumen-

tos declarados Patrimonio Mundial 

tal y como exigió la Unesco. Por otro, 

la homologación, teniendo en cuenta 

la sentencia del Tribunal Supremo, de 

todos los planes incluidos dentro de 

la zona de amortiguamiento que en-

globa el casco histórico. Y, por último, 

que se defina claramente una nueva 

normativa que incluya una modifica-

ción del PGOU para evitar la construc-

ción de más rascacielos como la Torre 

Pelli que puedan afectar al ‘skyline’ de 

la ciudad y a la visión de la Giralda, tal 

y como determinó Icomos en 2012.  

ABC ya informó hace unos meses 

de que los conservacionistas, junto 

con la Real Academia de Bellas Artes, 

estaban dispuestos a solicitar a la 

Unesco que la Catedral y el Alcázar en-

trasen en la lista ‘en peligro’ del Patri-

monio Mundial por su falta de protec-

ción, que ha llevado a que se estén des-

truyendo los valores patrimoniales del 

entorno, como ha ocurrido con la Casa 

de la Moneda o, más recientemente, 

con el aparcamiento provisional de la 

Torre de la Plata.  

En caso de que de aquí a un año el 

Ayuntamiento no termine la redacción 

de estos planes, lo denunciarían ante 

este organismo internacional. A su vez, 

van a dar cuenta al Ministerio de Cul-

tura para que también el Estado se in-

volucre en poner fin a la ausencia de 

normativas concretas para esta zona 

histórica. Icomos, en 2013, exigió al 

Gobierno central que remitiera un in-

forme sobre la situación de estos pla-

nes sectoriales y éste respondió en 2014 

con un documento en el que asegura-

ba que estaban concluidos casi al com-

pleto.  

Sin embargo, la sentencia del Su-

premo en la que invalidaba el plan de 

la zona de la Encarnación que se ha-

bía utilizado como ensayo y modelo 

a seguir para la redacción del de la 

Catedral y el Alcázar, así como para 

el resto de los barrios del Casco An-

tiguo, frenó en seco la aprobación de 

éstos. La Consejería de Cultura, tras 

la sentencia, emitió un informe des-

favorable a sabiendas de que, si lo 

aprobaba después de haberse pro-

nunciado un tribunal, sería una pre-

varicación. De esta forma, sólo se 

aprobó provisionalmente el del Alcá-

zar. El de la Catedral ni siquiera lle-

gó a superar ese trámite.  

Desde entonces, siete años después, 

ninguno de los gobiernos locales ha 

avanzado nada, con las consecuencias 
negativas que tiene la desprotección 

de esa zona tan importante a nivel pa-

trimonial. Adepa presentó el pasado 

19 de octubre un escrito a la Gerencia 

de Urbanismo, cuyo delegado es An-

tonio Muñoz, con una serie de suge-

rencias al Plan Director del Patrimo-

nio Histórico donde hacía alusión a 

los incumplimientos de los acuerdos 

con la Unesco en 2012 así como de las 

sentencias del Supremo de 2014. Sin 

embargo, y pese al mes de respuesta 

que se otorga la Administración, no se 

ha recibido respuesta alguna.  

Sí se ha celebrado una comisión de 

ruegos y preguntas en la que el grupo 

de Podemos preguntó a Muñoz, secun-

dado por Vox. El PP, por su parte, pasó 

por registro la pregunta para que cons-

tase la respuesta por escrito. 

Ultimátum a Muñoz:  un año de 
plazo para proteger el entorno 
de la Catedral y el Alcázar
∑ La oposición planteará 

una moción para 
acabar planes 
sectoriales que llevan 
siete años en un cajón

Los planes de protección de la Catedral y el Alcázar no están aprobados pese a que lo exige la Unesco  // J.M. SERRANO

En la pasada comisión de 
ruegos y preguntas del 
Ayuntamiento, el delegado de 
Hábitat Urbano, Cultura y 
Turismo del Ayuntamiento 
respondió a las preguntas de 
Adelante Sevilla sobre los 
planes de protección culpando 
al Supremo, a la Consejería de 
Cultura y a Adepa del incum-
plimiento en la redacción de 
los mismos. «No se han 
aprobado porque la resolución 
del Supremo aconsejaba no 
continuar y el informe de 
Cultura dio al traste con la 
posibilidad de continuar con 
el del Alcázar y la Catedral. 
Intentamos negociar con la 
Consejería para desbloquear 
esta situación que emana de 
un recurso de Adepa. Sería 
suicida seguir con esta 
tramitación porque no 
llegaría a ninguna parte. Eso 
no significa que los monumen-
tos no estén protegidos», dijo. 

El Ayuntamiento 
culpa al Supremo, a 
Cultura y a Adepa
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Juan Parejo

Los sectores de la Catedral y el
Real Alcázar todavía no cuentan
con sus planes de protección por
las resoluciones del TSJA y por-
que la Gerencia de Urbanismo se
encuentra negociando los térmi-
nos con Cultura. Así lo aseguró el
delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo, Antonio Mu-
ñoz, al grupo de Adelante Sevilla
en la comisión de fiscalización de
la pasada semana. La pregunta,
que también presentó por escrito
el Partido Popular, responde al
hecho de que más de 25 años des-
pués de iniciarse la redacción de
los planes sectoriales, los dos
más importantes, porque englo-
ban a los monumentos sevillanos
patrimonio de la humanidad, si-
guen sin aprobarse a pesar de
que era una de las condiciones

que puso la Unesco en 2012 para
no retirar la distinción a Sevilla a
cuenta de la construcción del ras-
cacielos de la Cartuja.

El delegado explica en su res-
puesta a Susana Serrano que tras
la sentencia del TSJA que afir-
maba que los planes no respon-
dían a la Ley de Patrimonio se
paralizó su tramitación. En el co-
rrespondiente a la Encarnación,
uno de los afectados por el fallo,
se ensayaron las modificaciones
que había que incorporar según
el Tribunal. “Queríamos que fue-
ra la referencia para los otros dos
(Catedral y Alcázar). ¿Qué pa-
só? Que hubo un informe desfa-
vorable de Cultura en 2015 que
dio al traste con la posibilidad de
continuar. Desde entonces he-
mos estado negociando con la
Consejería de Cultura para des-
bloquear la situación. Hasta que

no tengamos el visto bueno sería
suicida continuar con la tramita-
ción”, señaló Muñoz.

Desde Adepa, asociación que
denunció en 2007 las ilegalida-
des de los planes, advierten que
el Estado le comunicó a la Unesco
en 2014 que la aprobación de to-
dos los planes estaba casi termi-
nada. La organización había da-
do de plazo máximo el 1 de febre-
ro de 2015. Por ello, desde la aso-
ciación conservacionista han
mandado un escrito al Ayunta-

miento para mantener una reu-
nión para avanzar en el asunto.

Del mismo modo, van a man-
tener un encuentro con todos
los grupos para presentar una
moción al pleno para terminar
los planes que faltan, homolo-

gar los aprobados a lo marcado
por los Tribunales y para impe-
dir que se puedan construir
nuevos rascacielos que afecten
al conjunto histórico.

Desde Adepa quieren dar un
plazo de una año al Ayunta-
miento para que saque adelante
los dos planes varados. En el ca-
so de que el delegado no les con-
vocara o que la moción que pre-
sente la oposición no salga ade-
lante amenaza con solicitar di-
rectamente a la Unesco que in-
corpore en la lista del patrimo-
nio en peligro al Alcázar, la Ca-
tedral y el Archivo de Indias.

Uno de los detonantes de esta
decisión ha sido el aparcamiento
instalado en el solar del antiguo
Corral de las Herrerías, junto a la
Torre de la Plata, de gran valor
patrimonial. El delegado Anto-
nio Muñoz también señaló que,
en este caso, se está redactando
un proyecto de intervención pa-
ra la zona que se acometería en
cuanto estuviera terminado, in-
cluso con la posibilidad de resca-
tar la concesión si el plazo de ex-
plotación no hubiera terminado.

●El delegado afirmaque los documentos

relativos al Alcázar y a laCatedral “no están

congelados” y achaca el retraso a los tribunales

Muñoz asegura que negocia con
Cultura los planes de protección

ANTONIO PIZARRO

El polémico aparcamiento instalado en el solar del antiguo Corral de las Herrerías, junto a la Torre de la Plata.

A finales de 2014 se
aseguró a la Unesco
que estaban a punto de
concluir la aprobación
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J. P.

La Comisión de Patrimonio ha in-
formado favorablemente sobre
dos intervenciones de urgencia
en la Catedral, concretamente en
el pináculo de la esquina sureste
del cuerpo gótico y en el apeo
provisional del soporte de la
campana llamada de Santa Ma-
ría la Mayor, en la Giralda.

Según informó la delegación
del gobierno de la Junta en Sevi-
lla, el pináculo presenta un mal
estado de conservación, pues se
han detectado desprendimien-
tos de fragmentos de piedra de
diverso volumen de hasta un de-
címetro cubico en algunos ca-
sos, como el que afecta a la mon-
tera de vidrio que cubre el pasi-
llo curvo de acceso a la Sala Ca-

pitular, que sufrió la rotura de
varios paños. El pináculo, ade-
más, tiene un importante grado
de arenización de la piedra,
fuente principal de los despren-
dimientos, y por eso mismo un
peligro debido a que se ubica en
una de las zonas de acceso del
público en las visitas programa-
das a las cubiertas del templo.

En cuanto al soporte de la

campana Santa María la Mayor,
ubicada en la galería norte de la
Giralda, se ha detectado una de-
ficiencia en el apoyo del soporte
en su lado oeste. Este apoyo está
constituido por una viga de per-
files metálicos que se empotran
en los muros laterales, y cuentan
con jabalcones, también metáli-
cos, que lo dotan de un apoyo in-
termedio. La intervención pro-
pone la instalación de un pórtico
de perfiles metálicos que salva-
ría el ancho de 2,15 metros de la
galería y sobre el que se apoyaría
ahora el soporte de la campana,
liberando de carga al actual.

Patrimonio aprueba dos intervenciones
de urgencia en la Catedral y la Giralda

ANTONIO PIZARRO

Las campanas de las Giralda.
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El candidato del PP a la Alcaldía
del Ayuntamiento de Sevilla, Jo-
sé Luis Sanz, consideró ayer que
la marca Sevilla ha sufrido “un
gran deterioro y es necesario po-
tenciarla haciendo que la capital
funcione y liderando un proyec-
to de ciudad”, una situación que
contrapuso a unos presupuestos
de la Junta de Andalucía que con-
sidera que supondrán “un gran
impulso” para afrontar la trans-
formación de Sevilla, con el Hos-

pital Militar, la Línea 3 del Metro
y la Ciudad de la Justicia.

“En la política andaluza no exis-
ten los milagros, existe la revolu-
ción de las promesas cumplidas y
los proyectos desbloqueados de
Juanma Moreno”, dijo Sanz, que
presentó ayer en los Encuentros de

la Cadena Ser al consejero de Ha-
cienda, Juan Bravo, ante la expo-
sición del proyecto de Ley del Pre-
supuesto de la Comunidad Autó-
noma de Andalucía para 2022.

En este marco, Sanz recalcó
que los presupuestos de la Junta
en Sevilla capital son “también
una herramienta clave para po-
tenciar esta marca Sevilla y termi-
nar con su desgaste”. “Van a supo-
ner un gran impulso para afron-
tar la recuperación y la transfor-
mación de la ciudad”, señaló,
apuntando al “paradigmático”
caso del Hospital Militar. “Nos de-
cían que era imposible integrarlo
en el sistema sanitario andaluz,

pero el Gobierno de Juanma Mo-
reno ha demostrado que no era
una cuestión de dinero ni de tra-
bas burocráticas. Lo único que
hacía falta era voluntad para ha-

cerlo”, sentenció. Igualmente,
mencionó el Metro como “una de
las grandes infraestructuras de
movilidad que Sevilla lleva mu-
chos años reclamando”.

“La línea 3 va a comenzar a ser
una realidad, pues por primera
vez hay una partida específica y
real para el comienzo de la obra
y el proyecto de esta línea, que
cruza Sevilla de norte a sur”, ma-
nifestó. También apuntó a la Ciu-
dad de la Justicia, “otro de los
proyectos enquistados de la ciu-

dad” en el que, “gracias a la hoja
de ruta financiera de Bravo, se
invertirán 650.000 euros para
empezar a hacerla realidad”.

Para Sanz, “en sólo tres años, la
Junta se ha dedicado a desblo-
quear proyectos y a poner en va-
lor espacios semiabandonados,
como el estadio de la Cartuja,
que hoy día se ha convertido en
talismán para la selección espa-
ñola, y nos ofrece unas posibili-
dades enormes para ser un refe-
rente en deporte, ocio y cultura”.

Sanz lamenta el
“gran deterioro”
sufrido por la
marca Sevilla
● El candidato del
PP a la Alcaldía cree
que los presupuestos
de la Junta darán un
impulso a la ciudad

JUAN CARLOS MUÑOZ

El alcaldable popular, José Luis Sanz.

Sanz destaca de las
cuentas de la Junta
el Militar, el Metro y la
Ciudad de la Justicia
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ABC 

SEVILLA 

El Betis, a través del consejero de in-

fraestructuras y cantera, Ozgur Unay, 

ofreció ayer detalles sobre la primera 

fase de construcción de la nueva ciu-

dad deportiva en Entrenúcleos, Dos 

Hermanas. «Hace dos años, en la jun-

ta, hablamos detenidamente del pro-
yecto. Justo comentamos que estába-

mos muy cerca de adjudicar la obra. 

Ha pasado la pandemia que nos ha 

obligado a extremar la prudencia en 

cuanto a inversiones. Ahora nos en-

contramos de nuevo en condiciones 

de afrontar el proyecto», dijo Unay en 

Betis TV. 
El consejero verdiblanco ha recor-

dado que en esta primera fase está pen-

sado llevar a cabo nueve campos de 

fútbol, algunos de césped natural y 

otros de artificial. Más dos campos es-

pecíficos para entrenamientos de por-

teros. «Vamos a tener dos zonas dife-

renciadas. Una para los que conside-

ramos profesionales y otra para los 

más chicos. En la parte de profesiona-

les vamos a tener cinco campos de cés-

ped natural más uno de porteros y en 

el otro lado, cuatro campos de fútbol-

11 que en un momento dado se pue-

den dividir y convertir en campos de 

fútbol-7. Junto con un campo de por-

teros. Y por supuesto con todo tipo de 

instalaciones». 

En cuanto a los plazos, Ozgur Unay 

ha comentado que «hay trámites pen-

dientes todavía y tenemos que adju-

dicar la obra, pero la idea nuestra es 

empezar antes de finalice la tempora-

da como dijo nuestro presidente. En 

el primer semestre de 2022 y el plazo 

que estimamos para terminar la ciu-

dad deportiva pues aproximadamen-

te doce meses. Optando por la pruden-
cia hay que contar con equipamiento 

y demás. Seguramente empezaremos 

antes de que termine esta temporada 

y acabaremos antes de que empiece la 

temporada 23-24». 

Sobre la financiación, el consejero 

del Betis ha señalado que se han soli-

citado «unos fondos y nuestro proyec-

to ha sido elegido para el destino final 

de estos fondos. Son unos fondos del 

Banco Europeo de Inversiones. 25 mi-

llones que se van a destinar a la ciu-

dad deportiva en su totalidad a devol-

ver en un plazo de quince años y con 

un tipo de interés muy bueno. En la 

primera fase, junto a oficinas y gradas, 

vamos a proceder a la obra de una re-

sidencia para aproximadamente cien 

deportistas». 

Además, Unay también comentó de-

talles sobre las obras que afectarán a 

la grada de Preferencia del estadio Be-

nito Villamarín. «Entendemos que va-

mos a afrontar la ejecución de Prefe-

rencia y la cubierta del estadio en un 

plazo de dos o tres años para empezar. 

Estamos trabajando en ello desde hace 

tiempo, ha habido reuniones y estamos 

esperando el momento oportuno. Qui-

zás cuando terminemos la ciudad de-

portiva. Queremos que el estadio, la Pre-

ferencia, con su antepalco y la zona ane-

xa, sea un lugar de encuentro de béticos, 

incluso que de alguna manera rente. 

Que no esté solamente abierto una vez 

cada dos semanas». Sobre la situación 

y futuro de la ciudad deportiva Luis del 

Sol, Ozgur Unay comentó que «es mo-

derna, objeto de una reforma hace unos 

años y la estamos renovando pero te-

nemos un problema de número de cam-

pos. El campo 3 que ahora es de césped 

artificial lo vamos a convertir en natu-

ral y tendremos tres campos».

Los plazos para las obras de la 
ciudad deportiva y Preferencia

∑ Unay, consejero bético, 
señala que las labores 
en Entrenúcleos 
finalizarán en 2023

Recreación de cómo quedará la nueva ciudad deportiva del Betis  // ABC

El Betis Deportivo juega esta 
noche por segunda jornada 
consecutiva en el estadio 
Benito Villamarín (21.00 / 
Footters). Lo hará con la 
intención de ganar a la 
Balompédica Linense buscan-
do salir de la zona de descen-
so después de la dura derrota 
a manos del Cornellá en el 
mismo escenario. Sólo dos 
triunfos de doce encuentros 
lleva el equipo de Manel 
Ruano, que recupera a Raúl 
Tavares tras varias semanas 
lesionado. Andan apercibidos 
Simón y Mizzian y se produce 
el regreso de Bandaogo, en las 
filas del rival.

El Betis Deportivo, 
hoy ante la Balona 
en el Villamarín
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Andalucía empieza este lunes 22 de 
noviembre a llamar a los mayores de 
60 años, trabajadores sanitarios y so-
ciosanitarios para que se pongan la 
tercera dosis de la vacuna contra el 
Covid-19. Así lo confirmó ayer el con-
sejero de Salud y Familias durante un 
foro organizado por Europa Press en 
Jaén donde indicó que el llamamien-
to se realizará, en el caso de la pobla-
ción general, de más a menos edad. 

De esta forma, los primeros en re-
cibir la citación serán quienes tengan 
69 años. De ahí, ha especificado el 
consejero de Salud, se irá bajando 
hasta los que tienen 60.  

Según especificó el titular de Sa-
lud el tercer pinchazo llegará «a to-
dos los grupos etarios» porque «el vi-
rus ha llegado para quedarse y lo más 
probable es que la vacuna contra el 
Covid se integre en el sistema de va-
cunación anual». 

Además, el titular de Salud recor-
dó que la tercera vacuna en las per-
sonas de más de 60 años fue «una exi-
gencia de Andalucía» en el Consejo 
Interterritorial del Sistema Nacional 
de Salud y en la Comisión de Salud 
Pública «y no salió». «Y ayer (por el 
miércoles), según dijo el presidente 
del Gobierno (Pedro Sánchez), salió 
en la ponencia de vacuna de una for-
ma muy anómala, porque de la po-
nencia de vacuna tenía que ir al Con-
sejo Interterritorial, que es donde se 
aprueba». 

Coordinación  

Al respecto, Aguirre consideró que 
«no era el momento para que anun-
ciara algo que estaba en debate y que 
no estaba aprobado en el Consejo In-
terterritorial». «De todas formas, 
como es una petición de Andalucía 
desde hace varios días, pues bienve-
nido sea y empezaremos a vacunar a 
partir del lunes que viene el personal 
sanitario y sociosanitario», subrayó 
Aguirre. 

El consejero de Salud también in-
sistió en la necesidad de que el Go-
bierno central coordine la implanta-
ción del pasaporte Covid. En opinión 
de Aguirre, este certificado para ac-
ceder a espacios sanitarios, residen-

cias de mayores o el ocio nocturno, 
debería estar avalado por el Ejecuti-
vo de Pedro Sánchez, opinión que 
comparte el consejero de la Presiden-
cia, Elías Bendodo. Así, el también 
portavoz del Gobierno andaluz seña-
ló ayer que el pasaporte Covid «se exi-
ge en Europa en muchos espacios» 
pero «en España no podemos dar la 
imagen de que una comunidad sí y 
otra no». 

En todo caso, el consejero confir-
mó que «posiblemente» van a reali-
zar desde la Junta «otra vez los trá-
mites de petición al TSJA para que 
nos autorice el certificado Covid de 
vacunación como mínimo» para el 
acceso a «centros sanitarios o socio-
sanitarios, como forma de garantizar 
hacia pacientes o personas mayores 
que no hay contagios de Covid».

Salud empieza a poner 
la tercera dosis de la 
vacuna del Covid a los 
mayores de 60 el lunes

∑ También se citará a los 
sanitarios y 
trabajadores de 
residencias de mayores

Una señora se pone la vacuna contra el Covid  // MIGUEL ÁNGEL

La pandemia traza ahora dos 
líneas diferentes. Por un lado 
están los contagios y la 
incidencia acumulada (IA), 
que suben. Así, ayer se comu-
nicaron en Andalucía 737 
casos, la mayor cifra desde 
primeros de septiembre. 
Consecuencia de este extremo, 
la IA subió a 56,4 puntos, ya de 
lleno en la zona de riesgo 
medio. Pero, por otro lado, 
están los hospitalizados y los 
muertos, que no parecen notar 
ese incremento de transmisión 
del virus. La razón está en las 
vacunas, que protegen ya al 91 
por ciento de la población 
objetivo de la comunidad. Así, 
ayer en Andalucía había solo 
206 hospitalizados, 37 de ellos 
en la UCI cuando la comuni-
dad ha llegado a anotar hasta 
cerca de 5.000. Además, no se 
registró ningún muerto por 
Covid, lo que deja patente el 
efecto del alto porcentaje de 
inmunización que tienen los 
andaluces. 

Los hospitales, 
ajenos a la subida 
de contagios
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El relanzamiento en septiembre
de la exportación de aviones Air-
bus A400M, que se ensamblan en
la planta sevillana de San Pablo,
acaba recibir un importante im-
pulso. El Ministerio de Defensa de
Indonesia ha formalizado un pedi-
do a Airbus de dos unidades del gi-
gante de la logística aérea militar.
En concreto, uno de los dos avio-
nes tendrá configuración para el
transporte de tropas y mercancías
y el otro de cisterna mutimisión.

Con la firma de este contrato,
que entrará en vigor en 2022, Air-
bus contará con diez países que
usan el A400M (los siete que
arrancaron el programa en 2003
–España, Francia, Alemania, el
Reino Unido, Turquía, Bélgica y
Luxemburgo–, Malasia que se su-
mó en 2005 y Kazajistán e Indone-
sia que lo adquirieron este año).

El pedido de los dos aviones por
parte de Indonesia incluye un
completo paquete de manteni-
miento y formación. Y esa relación
con el Ministerio de Defensa indo-
nesio puede ser aún más fuerte,
dado que también firmó a Airbus
una carta de intenciones para la
adquisición de cuatro aviones
A400M adicionales en el futuro,
aunque la compañía aeroespacial
europea no ha precisado cuándo
se podrían convertir esas unidades
en pedidos confirmados.

“Este nuevo pedido ampliará
aún más la presencia del A400M
en la región de Asia-Pacífico”, de-
claró al anunciar el contrato Mi-
chael Schoellhorn, CEO de Airbus
Defence and Space, quien añadió
que el modelo militar ensamblado
en Sevilla “ofrece a Indonesia unas
capacidades extraordinarias, ya
que dota a su Fuerza Aérea de la
plataforma perfecta para trans-
portar cargas pesadas y volumino-
sas a zonas remotas; además, gra-

cias a la fiabilidad de sus capacida-
des de repostaje en vuelo, amplia-
rá sus posibilidades de proyectar
su potencia aérea”,

Con capacidad para operar en
pistas cortas y no preparadas, el
A400M reforzará las capacidades
de transporte aéreo de la Fuerza
Aérea de Indonesia y le permiti-
rá responder con rapidez a cual-
quier crisis, como demostró tras
el terremoto y posterior tsunami
que asoló el país en 2018. El
A400M fue el primer avión de
transporte de gran tamaño capaz
de hacer llegar cargas pesadas,
como camiones de combustible y
excavadoras, o alimentos, ropa y
material médico aterrizando en

una pista corta y dañada en Palu
(Célebes Central, Indonesia).

“El A400M es una auténtica pla-
taforma multimisión que mejora-
rá notablemente las capacidades
tácticas aire-aire de las Fuerzas
Aéreas de Indonesia”, declaró
Prabowo Subianto, ministro de
Defensa de la República de Indo-
nesia, que agregó que este avión
“desempeñará un papel funda-
mental en otras misiones clave,
como el despliegue de paracaidis-
tas y el transporte de cargas pesa-
das”. El ministro reafirmó que
también están “contemplando la
posibilidad de adquirir próxima-
mente otros A400M que incorpo-
rarán nuevos desarrollos, como la

lucha contra incendios, una capa-
cidad muy importante que esta-
mos explorando con Airbus”.

La idea de Indonesia, según el
ministro, es que el A400M, ade-
más de aportar sus capacidades
tácticas y aire-aire, “se convierta
en un activo nacional y en el pilar
fundamental para las misiones de
asistencia humanitaria y de res-
puesta en caso de catástrofes”,

El A400M puede transportar
cargas pesadas y de gran tamaño a
lo largo de distancias estratégicas,
entregarlas en emplazamientos
tácticos y ofrecer la opción añadi-
da del repostaje aéreo. Es una so-
lución ideal para satisfacer las ne-
cesidades que tienen las Fuerzas

Aéreas de contar con un avión cis-
terna y de transporte multimisión.

Gracias a su capacidad de volar
a gran velocidad y a altitudes tan-
to elevadas como extremadamen-
te bajas, el A400M es la plataforma
ideal para repostar aviones de
combate y otras aeronaves de gran
tamaño utilizando sus dos pods si-
tuados bajo las alas. Su capacidad
integrada de repostaje aéreo per-
mite reconfigurarlo rápidamente
como avión cisterna, por lo que se
puede adaptar fácilmente a misio-
nes y escenarios operativos cam-
biantes. Esta adaptabilidad es una
característica exclusiva del
A400M, que también es capaz de
reabastecerse en vuelo.

Airbus fortalece el programa del A400M
con dos aviones pedidos por Indonesia

M. G.

Imagen de un despegue del A400M personalizado con las enseñas de la Fuerza Aérea de Indonesia.

●El contrato afianza el relanzamiento de la exportación del gigante del transportemilitar que
se ensambla en Sevilla ● El país asiático expresa su intención de encargar otras cuatro unidades
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M. J. PEREIRA SEVILLA  

Abengoa ha cerrado la venta a la 
francesa Engie de su participación 
del 40% en la planta termosolar ‘Xina 
Solar One’, de 100 megavatios (MW) 
y construida por el grupo en Sudá-
frica, informó la compañía. Además, 
como parte del acuerdo, Engie Áfri-
ca también adquiere el 46% de la em-
presa Xina O&M, actualmente en-
cargada de la operación y manteni-
miento de la planta. Abengoa 
permanece como accionista de la 
compañía de O&M, con una partici-
pación del 46%. 

La operación se ha completado 
ahora, tras cumplirse ciertas condi-

ciones, pero se acordó en marzo. For-
ma parte del plan de desinversión 
de activos del grupo de ingeniería y 
renovables que, desde 2017, se cen-
tra en el desarrollo de proyectos 
‘EPC’. Abengoa indicó que los ingre-
sos netos de la transacción se dedi-
carán a la amortización de la deuda 
financiera, en línea con los objeti-
vos de desapalancamiento del gru-
po, con lo que la multinacional no 
ganará liquidez con la operación, 
han indicado fuentes de la empresa 
a ABC. 

Aún le quedan por vender otros 
activos en India, Argelia, Sudáfrica 
o Ghana. 

PARA PAGAR DEUDAS 

Abengoa culmina la venta del 40% de la 
planta Xina Solar One a la francesa Engie 
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R. S.

El Colegio Oficial de Arquitectos
de Sevilla (COAS) celebró el miér-
coles en el Casino de la Exposición
la ceremonia de entrega de sus IV
Premios COAS Arquitectura & So-
ciedad 2021, con los que se busca
valorar la calidad profesional del
colectivo de Sevilla y promover la
arquitectura como herramienta de
mejora de la vida de las personas.

La decana del COAS, Cristina
Murillo, destacó en la bienvenida
que “el papel de la arquitectura y
sus profesionales va a ser funda-
mental para los retos que se nos
presentan”, y explicó que será así
porque recientemente se firmó en-
tre la Consejería de Fomento y el
Consejo Andaluz de Colegios de
Arquitectos un compromiso para la
declaración de la Arquitectura co-
mo Bien de Interés General, decla-
ración que llega al mismo tiempo
que una Ley de Arquitectura pro-
movida por el Gobierno central.
“Estos acontecimientos se produ-
cen después de una pandemia que
ha puesto en crisis el modelo habi-
tacional y edificatorio, no son una
casualidad”, subrayó.

En este evento bienal se han re-
conocido 26 trabajos realizados

por colegiados del COAS en nueve
categorías y se han entregado siete
premios especiales a proyectos,
instituciones y ciudadanos, así co-
mo once a la excelencia en la tra-
yectoria de arquitectos que abrie-
ron el camino de la profesión en Se-
villa durante las últimas décadas.

De esta forma, el proyecto gana-
dor en la categoría Arquitectura de
nueva planta, subcategoría uso re-
sidencial unifamiliar, ha sido BS88
Vivienda unifamiliar entre media-
neras en calle Beatriz de Suabia, Se-
villa, de Luis Ridao Ceballos, con
accésits para Casa E2F. Vivienda
unifamiliar en esquina, de José Do-
mingo Castro Navarro, y Casa
10x10, de María González García y
Juanjo López de la Cruz. En la sub-
categoría uso residencial plurifa-
miliar se ha premiado LIBERTAD. 4
casas pareadas en Dos Hermanas,
de Ramón Queiro Quijada, y han
recibido accésits 87 viviendas pluri-
familiares en la avenida de la Buhai-
ra, Sevilla, de EDDEA Arquitectura
y Urbanismo y otros, y Edificio bifa-
miliar entre medianeras, Sevilla, de
Eduardo Fernández de Alba.

La tercera subcategoría de Ar-
quitectura de nueva planta,
Otros usos, ha reconocido el pro-
yecto del Centro cívico Los Silos en

La Rinconada, firmado por Sur-
suroeste Arquitectos.

La segunda categoría general de
estos premios es Arquitectura y
preexistencia, en cuya subcatego-
ría Uso residencial se ha premiado
al proyecto Casa Aniceto, de Euge-
nia Álvarez Blanch, Elena Sánchez
Montero y Enrique Bravo Lanzac,
y se ha otorgado un accésit a Reha-
bilitación integral y ampliación pa-
ra 10 viviendas en la Alameda de
Hércules, de Manuel Heredia Fer-
nández, José Javier Rodríguez
Barbudo y David Rodríguez Fer-
nández. En la subcategoría otros
usos, Adolfo Pérez López ha sido

premiado por su Ampliación hotel
Posada del Lucero, Sevilla.

En cuanto a la categoría Ciudad,
Paisaje y Territorio, se han recono-
cido con un premio ex aequo los si-
guientes proyectos: Jardines en el
aire, iniciativa de renaturalización
urbana en Tres Barrios-Amate, de
María Salas Mendoza Muro y Ser-
gio Rodríguez Estévez, e Interven-
ción en el sector oeste y entorno de la
puerta del anfiteatro de Itálica, de
Francisco Reina Fernández-Truji-
llo y Pedro Lobato Vida.

En categoría Diseño interior y
arquitectura efímera, los proyec-
tos T. Taller de cocina en calle Bote-
ros, Sevilla, de María González
García y Juan José López de la
Cruz, y Donde habita mi otro yo.
Calle Angostino, Pasaje de los Aza-
hares, Sevilla, de Sara Tavares,
han sido merecedores del premio
y accésit, respectivamente.

El proyecto Audiosfera y Disposi-
tivos Audiosfera. Museo Nacional
Centro de Arte Reina Sofía, Madrid,
de Marta Pelegrín Rodríguez y
Fernando Pérez Blanco, ha recibi-
do el premio en Diseño arquitectó-
nico, mientras que Bar Martirio y
Sistema Martirio, Sevilla, de Mar-
ta y Luz Fernández-Valderrama
Aparicio y Francisco Escudero Gi-
lete, ha obtenido un accésit.

En referencia a Publicaciones de
Arquitectura, la obra El Manieris-
mo y su ahora, firmado por Fran-
cisco González de Canales Ruiz,
ha resultado ganadora, si bien se
ha entregado un accésit a Rubiño
García Márquez Arquitectos por
Biografía ilustrada 1989-2019, de
Ignacio Rubiño Chacón.

En estos galardones también
hay espacio para trabajos realiza-
dos por arquitectos y arquitectas
colegiados en el COAS en todo el
territorio nacional. En este caso,
el proyecto ganador ha resultado
ser Casa Borrero. Vivienda unifa-
miliar en Alosno (Huelva), de
Daniel Montes Estrada y José
Manuel Gómez Mora. Se ha otor-
gado, asimismo, un accésit a Pa-

blo Millán Millán por su Centro
Parroquial en Porcuna (Jaén).

En categoría Internacional, por
su parte, se ha reconocido el pro-
yecto Sky Lounge. Ho Chi Minh.
Vietnam, de José Carlos Oliva Ga-
rrido y Tomás Osborne Ruiz,
mientras que en la categoría Jó-
venes arquitectos/as, el premio
ha recaído en el Complejo indus-
trial Scania, Huelva, de EOVAS-
TUDIO. El Parque de bomberos en
Jerez de los Caballeros (Bada-
joz), de NGPG Arquitectos, la Re-
forma de viviendas en calle Asun-
ción, Sevilla, Fernando Mena Ál-
varez y Konstantino Tousidonis, y
Clínica Dental en Los Remedios,
Sevilla, de Estudio PRÁCTICA,
han recibido respectivos accésits.

En la anterior edición de los Pre-
mios Arquitectura & Sociedad del
COAS, celebrada en 2019, se in-
corporaron los Premios Especia-
les, con clara vocación social, que
vienen a reconocer la labor de di-
fusión de la arquitectura por parte
de diferentes instituciones, orga-

nismos y ciudadanía tanto sevilla-
nos como nacionales.

En esta cuarta edición, se ha
reconocido la labor de Martín Ce-
ra López, director general de In-
fraestructuras de la Universidad
de Sevilla entre 2018 y 2021;
Amparo Guerrero Núñez, jefa del
Servicio de Licencias e Inspec-
ción Urbanística de la Gerencia
de Urbanismo y Medio Ambiente
de Sevilla; y Anatxu Zabalbeas-
coa, periodista especializada en
arquitectura de El País; el Museo
ICO; el Plan Reaviva de microac-
tuaciones de mejora urbana de
Sevilla; el Proyecto audiovisual y
expositivo Rostros, Rastros, Res-
tos en la Fábrica de Artillería de
Sevilla; la Coordinadora Ciuda-
dana de Parque Alcosa La FEA.

Por último, con los premios Ex-
celencia a la Trayectoria, se reco-
noce la labor de los arquitectos
predecesores y maestros a lo lar-
go de los años, que han abierto
caminos para el desarrollo profe-
sional, destacaba Murillo, “por lo
que la Junta de Gobierno del CO-
AS ha creído conveniente otorgar
este premio de manera colectiva
a un número importante de cole-
giados por considerar su trayec-
toria indispensable para enten-
der el ejercicio profesional a día
de hoy”: Ramón Montserrat Ba-
llesté, Jaime López de Asiain y
Martín, Rafael Manzano Martos,
Luis Fernando Gómez Estern,
fundadores de las Oficinas Técni-
cas de Arquitectura e Ingeniería
(OTAISA); Felipe Medina Benju-
mea, Rodrigo Medina Benjumea,
Alfonso Toro Buiza y Luis Gómez
Estern; Ramón Queiro Filgueira,
Fernando Villanueva Sandino,
Ignacio de la Peña Muñoz, Félix
Pozo Soro, Manuel Trillo de
Leyva, Víctor Pérez Escolano y
Juan Luis Trillo de Leyva.

●Han sido galardonados 26 trabajos en 9
categorías diferentes y se ha reconocido la
trayectoria de 11 precursores y “maestros”

La idea de equipo destaca en los
Premios del Colegio de Arquitectos

JUAN CARLOS MUÑOZ

Algunos de los equipos ganadores en la gala de entrega de premios del Colegio de Arquitectos.

La decana defendió
la declaración de la
Arquitectura como Bien
de Interés General

El evento, que se
celebra cada dos años,
se desarrolló en el
Casino de la Exposición
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Ganar músculo empresarial a
través de la asociación y con-
centración para, entre otras co-
sas, poder competir a nivel
mundial y gestionar iniciativas
y proyectos que provengan de
los fondos Next Generation.

Así se puede resumir el sentir
general que tienen las empre-
sas sevillanas de tecnología
acerca de la llegada y posterior
gestión de los fondos Next Ge-
nerartion de la UE. Y así lo ma-
nifestaron en la mesa redonda
que ayer reunió a Galgus, Glo-
bal Omnium, CYG y Carto en la
octava Feria de Innovación pa-
ra debatir acerca del futuro de
dichos recursos, que Europa
debe hacer llegar a sus Estados
Miembros y que, en un 33%, se
destinarán a digitalización en
el caso de España.

En esa línea, el CEO de Gal-
gus. José Ayub González, con-
sideró que “si no nos gastamos

los fondos en crear riqueza y
empleo, algo estaremos ha-
ciendo mal en el camino’. Y al
hilo de eso, Ayub piensa que
para que estos fondos tengan
repercusión, es necesario apo-
yar a nuestras pymes digitales
para que éstas puedan ser glo-
bales, al estilo de lo que hacen
EEUU o China, porque las
pymes no compiten a nivel
mundial”.

Por su parte, María Gil, Ma-
nager GoHub Andalucía de
Global Omnium, ha puesto el
acento en que, “a pesar de las
expectativas, todavía no están

llegando los fondos y está ocu-
rriendo que habíamos incluso
preparado equipos para esa
gestión de los Next Gen, pero se
está desinflando el asunto ante
la demora en su tramitación.
Tenemos la maquinaria prepa-
rada para ofrecer soluciones al
mercado cuando lleguen los
fondos, pero a las administra-
ciones públicas aprovecho para
decirles que se dejen ayudar y
que pidan asesoramiento en
tecnología”.

Alejandro Costa, CEO de
CYG, se ha referido a la impor-
tante mezcla de recursos que
pretenden aportar los Next Gen
en digitalización y sostenibili-
dad, que será más del 60% del
total invertido. Acerca de si
contemplan alguna estrategia
de cara a los citados fondos,
Costa ha apuntado que en su
momento presentaron desde
CYG una manifestación de inte-

rés para invertir 4 millones de
euros en un centro de reutiliza-
ción de residuos electrónicos,
pero que ante la demora en la
tramitación de los Next Gen
han decidido financiar el pro-
yecto a pulmón.

El enfoque de CYG es alinear-
se con grandes empresas para
ir con ellos en esa petición de
fondos porque, además, solo el
25% del presupuesto en las ini-
ciativas que planteen las em-
presas en clave Next Gen será
sufragado Europa. “Creo que
podemos agregarnos compa-
ñías, unas con otras, para ganar

opciones en captación de fon-
dos”, concluyó.

Por último, Héctor García,
Bussines Development and
Strategy de Carto, consideró
que “de cara a enfocar los fon-
dos Next Gen, debemos enten-
der que todo a escala global
tiende a la concentración en
clave empresarial” y que, por
tanto, para gestionar esos fon-
dos se deben cultivar también
asociaciones entre las empre-
sas. Y desde el lado de la admi-
nistración, García apostó por
que cada país pueda empezar a
funcionar con fondos propios,
como ya está haciendo Francia,
a la espera de que lleguen los
presupuestos prometidos des-
de Europa. “Estamos ante una
gran oportunidad, pero debo
mostrar cierta preocupación
por los tiempos y pasos que se
están dando ala hora de con-
cretar los Next Gen”, finalizó.

Las tecnológicas sevillanas apuestan
por la concentración para ganarmúsculo

Un33%de los ‘Next
Generation’ se destinarán
adigitalización en
el casodeEspaña

Los representantes de Galgus, GlobalOmnium, CYG y Carto (de izquierda a derecha), durante el coloquio.

Preparadas.Galgus, Global Omnium, CYG y Carto creen que la llegada de los fondos ‘Next

Generation’ está siendo lenta, aunque se confiesan preparados para participar en su despliegue

En lamesa redonda
de ayer participaron
Galgus, Global
Omnium, CYG yCarto
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R
EACONDICIONAR los co-
ches usados, sustituyen-
do los elementos más de-

teriorados y darles, de igual ma-
nera que se hace con los teléfonos,
una segunda vida. Esa será, una
de las nuevas tareas que se harán
en la planta de Renault en Sevilla.

Así, del mismo modo que a fi-
nales del año pasado se lanzó el
primer proyecto de economía
circular del grupo en la factoría

francesa e Flins, se pone en
marcha la ReFactory de Sevilla.
A partir de la idea de que un
vehículo tiene una larga dura-
ción y puede tener varias vidas,
ya sea como objeto de movili-
dad o material, se ha definido
este plan que pretende reducir
el uso de recursos o energía a la
vez que eliminar los materiales
o procesos que son más conta-
minantes.

En el marco del plan Renaulu-
tion España 2021 presentado el pa-
sado mes de marzo, la compañía y
anunció un nuevo rol para la facto-
ría de Sevilla en el marco de la eco-
nomía circular. Así, esta fábrica re-
unirá todas las actividades necesa-
rias para el reacondicionamiento
de vehículos procedentes tanto del
uso de particulares como de flotas,
en una actividad que está previsto
que arranque a finales de 2022.

El proceso arrancará con un la-
vado de los vehículos que lleguen
a la planta, una peritación de da-
ños y, a partir de ella, la petición
de las piezas para su reparación.

Seguidamente, se iniciará la
reparación integral de la mecáni-
ca tras la que se realizará una re-
visión de 100 puntos de control y
la gestión de la ITV. Concluidos
estos pasos se renovará la carro-
cería y se realizarán los controles
de calidad.

El ciclo del retrofit acaba con
una nueva limpieza y la realiza-
ción de un reportaje de video y
fotográfico como pasos previos al
almacenamiento o su transporte.

Los vehículos obtendrán una
Certificación ReFactory en base
a la utilización de piezas de la
marca, superar el programa de
mantenimiento y los controles de
calidad. El sello irá bajo el capó y
el cliente recibirá una copia de
este certificado de garantía.

Simultáneamente, la planta se-
villana también iniciará la pro-
ducción de dos nuevas cajas de
cambios que podrán asociarse a
motores eléctricos para vehícu-
los híbridos e híbridos enchufa-
bles. Asimismo, se iniciará en ella
la producción de una transmi-
sión para los coches eléctricos.

Unas y otras asignaciones den-

tro del Plan Industrial de Renault
permitirán, según un comunica-
do de la marca francesa, generar
más de 12.000 millones de euros
de valor para España, lo que per-
mitirá “poner a las factorías espa-
ñolas al máximo rendimiento,
además de impulsar la recupera-
ción económica del país con la ge-
neración de empleo y riqueza”.

Habrá otras líneas de trabajo
en Sevilla, como Re-energy. Es-
tásupondrá la reparación de las
baterías de los vehículos eléctri-
cos en uso, además de desarro-
llar aplicaciones para una segun-
da vida, por ejemplo, porque ya
no superen el porcentaje de capa-
cidad útil determinado por el fa-
bricante y que puede estar en un
75 por ciento. Estas baterías po-
drán ser empleadas para almace-
naje doméstico de energía pro-
ducida con placas fotovoltaicas.
Otra opción será, para aquellas
que hayan finalizado su vida útil,
la gestión y reciclado.

En cuanto a la línea de activi-
dad Re-start que propone Re-
nault, se establecerá un plan de
colaboración con la planta de
Flins, el centro de I+D+i de Va-
lladolid, centros universitarios,
startup y otros socios, para ace-
lerar la investigación y formación
sobre la movilidad del futuro.

Renault Sevilla se inicia en el retrofit
● En 2024 se pondrán enmarcha Re-energy, para el trabajo con baterías, y Re-start, de cara a la movilidad futura

LA PLANTA ARRANCA UN PLAN DE REACONDICIONAMIENTO DE VEHÍCULOS USADOS

José Vicente de los Mozos, director industrial de Renault Group y presidente-director general de Renault España, y
Juan Manuel Moreno, presidente de la Junta de Andalucía, durante la presentación del plan Refactory.
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

C
OMO un paseo en cuadriga, bajo el cielo límpi-
do del otoño andaluz, con la melodía rítmica de
los cascos de los caballos sobre cualquier ado-
quinado de este Sur cálido del noviembre que

embelesa. Tirado va el carro por bellos corceles cami-
no del congreso de Granada, donde se prepara la trom-
petería para anunciar la llegada del doble presidente:
de la Junta y del PP. A su lado está el esclavo (cualquie-
ra de los cargos electos) para que de vez en cuando
pronuncie esa frase adaptada al siglo XXI: “Oh, Juan-
ma recuerda que eres mortal, no te creas las encuestas
del Centra”. Y así está todo preparado para un fin de se-
mana de ensueño, el primer
congreso del centro-derecha
andaluz que el PP organiza des-
de el poder autonómico. Ce-
nas, almuerzos y fiestas se
combinarán con ponencias, de-
bates y composiciones de eje-
cutivas donde se repartirán
esas varas simbólicas de poder
que en su inmensa mayoría son
meras pedreas. Pero la semana
que debía conducir a esa gloria
de consumo interno con dere-
cho a telediario se ha truncado
por las circunstancias. Primero
se frustra el intento de alguna
mente lúcida de retirar la refe-
rencia expresa a la presidencia
de honor de Arenas, que final-
mente seguirá como tal. Esa su-
presión hubiera sido noticia de
las gordas al ser destapado el
pastel este sábado. Y en segun-

do lugar trasciende el audio con la plática que Juan Ma-
rín, vicepresidente de la Junta, dedica a sus diputados.
La cuadriga del presidente acumula palos en las ruedas
camino de Granada. Importa poco si Marín dijo lo que
dijo en julio o en septiembre. La filtración tiene un bene-
ficiario claro: el PSOE. Los chicos de mi Juan (Espadas)
en el Parlamento han encontrado la excusa para romper
la negociación del presupuesto de 2022. Y tiene un per-
judicado también claro: Moreno en las vísperas de unos
días de laureles. A ver cómo continúa este Gobierno y có-
mo encaja la presencia de Marín si es que sigue en pie la
invitación al congreso. El presidente ha quedado traicio-

nado por Marín, sobre todo a
cuenta de la intención del san-
luqueño de boicotear la apro-
bación de la Lista. ¡Un vicepre-
sidente que pide que se frenen
iniciativas del propio Gobierno
del que forma parte! Y encima
el audio enfrenta por enési-
ma vez a Moreno con Génova
de forma gratuita, porque
Marín acusa al secretario ge-
neral (García Egea) y a su
principal asesor (Hervías) co-
mo filtradores. Esto, desde
luego, no es la política para
adultos que promueve Rajoy
en su nuevo libro. Y a todo es-
to el consejero de Hacienda,
Juan Bravo, Petronio del Go-
bierno cual árbitro de la ele-
gancia, se ha currado las cuen-
tas para nada. Veremos si Ro-
ma paga o no a Marín.

“OH, JUANMA, RECUERDA
QUE ERES MORTAL”

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Las vísperas de la gloria
del congreso granadino han
quedado empañadas por el
audio que destapa la traición

La aldaba
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ESPADAS SALDRÁ...
UN DÍA

J
UAN Espadas es la prueba de
que el tiempo es una magnitud
relativa, sujeta a los caprichos
de los campos gravitatorios,

viajas en una nave a la velocidad de la luz
durante un año y, cuando regresas a la
Tierra, tus paisanos ya están cobrando la
pensión. El buen hombre de Espadas tar-
dó más de siete años en afiliarse al PSOE,
a pesar de que, nada más licenciarse en
Derecho, entró de asesor en Medio Am-
biente, después jefe de gabinete y, ade-
más, redactaba papeles para los progra-

mas socialistas. Se tomó su tiempo. Co-
mo lo de dejar la Alcaldía de Sevilla.

Sus esquemas mentales se expanden so-
bre el tablero de ajedrez. Quiso ganar el
relato de que el PSOE no era el que se opo-
nía a pactar el Presupuesto de la Junta, de
modo que ha vuelto una y otra vez a la me-
sa de Juan Bravo, hasta que el audio de
Juan Marín le ha dado la victoria. Bueno,
al menos no ha perdido.

Juan Espadas, que padece el síndrome
del alcalde de Sevilla, afectación por la
que habla de sí mismo en tercera perso-
na –“con este alcalde tiene que hablar la
Organización Mundial de la Salud”– ,
quiere dejar listo el presupuesto munici-
pal de su ayuntamiento antes de mar-
charse a la sede socialista de San Vicen-
te. Entiende que los electores andaluces

sabrán distinguir entre un un presidente
(Juanma Moreno) que no ha sido capaz
de ponerse de acuerdo con dos partidos
y él, que firma su presupuesto con la iz-
quierda, después de haberlo hecho en
anteriores ocasiones con Ciudadanos.

Es un error, porque el elector andaluz no
suele estar mirando qué ocurre en el Ayun-
tamiento de Sevilla a no ser que sea sevi-
llano capitalino. Y, a veces, ni eso, por lo
que Espadas se confunde y confunde, co-
mienza a parecerse a Juan Ignacio Zoido,
que fue presidente del PP andaluz, pero
lloraba como Heidi cuando divisaba en
lontanaza la corona del monumento de
Fernando el Santo de la plaza Nueva.

Espadas, que es muy complicado, iba a
anunciar su marcha hace dos semanas,
después explicó que lo haría desde Sevilla
Este, porque el alcalde sencillo no es, pero
ahora nos ha dejado, de nuevo, en la incer-
tidumbre. No se sabe. Juanma Moreno
puede pulsar el botón rojo de las eleccio-
nes cualquiera de estos días, pero Espadas
no se inmuta: la que debe haber liada en el
Ayuntamiento entre los partidarios del fu-
turo alcalde, Antonio Muñoz, y los de Ca-
brera. Parda. Pero Juan no pega ni una voz.

Crónica levantisca

JUAN M.
MARQUÉS PERALES

5

Laquedebehaber liada en
elAyuntamiento entre los
partidarios del nuevo alcalde,
AntonioMuñoz, y los deCabrera
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Redacción SEVILLA

El presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez Villa-
lobos, ofrecerá hoy la última hora
sobre el XXXIX Cross Internacio-
nal de Itálica y el LVI Campeonato
de España de Campo a Través por
Clubes, que se disputan conjunta-
mente este fin de semana, en el
Circuito del Conjunto Arqueológi-
co de Itálica, en Santiponce.

Villalobos será el anfitrión de
varios de los atletas participan-
tes en el Cross: los españoles
Adel Mechaal e Irene Sánchez,
el etíope Nibret Melak y la ke-
niana Margaret Chelimo. Y es
que el Cross de Itálica se ha con-
vertido en una competición de
lo más internacional.

Hasta 13 países contarán con
representación, además de los
que compitan en alguno de los
clubes inscritos. La nómina de
participantes convierte a Itálica
en el mejor cross del año y con-
tará con novedades.

Así, en la categoría absoluta
masculina, Itálica contará en la lí-
nea de salida con el etíope Tadese
Worku, que defiende su título
conseguido el pasado año y aspi-
ra a figurar entre los ganadores de
dos ediciones de Itálica, lo que le

daría derecho a que se le asignara
su nombre a alguno de los ele-
mentos de trazado del circuito.

Junto a él también han confir-
mado su presencia el burundés
con laureles mundialistas Thie-
rry Ndiknwenayo, el ugandés
Thomas Ayeko, el bahreiní Albert
Rop, los portugueses André Pe-
reira y Edson Barros, además de
que el elenco español se amplía
con Carlos Mayo, Daniel Arce y

Houssamme Bennabou, dentro
de los más de 200 inscritos para
el Campeonato de España.

En cuanto a la categoría absolu-
ta femenina destacan Yasemin Ca,
turca que ya conoce los laureles
ser campeona de Europa; Beatrice
Chebet, keniana campeona del
mundo júnior; la estrella italiana
del fondo Nadia Battoclettu, a
quien acompaña Anna Arnaudo;
las portuguesas más representati-
vas, Mariana Machado y Sara Mo-

reira; otra pareja de etíopes con as-
piraciones a todo, Aerfe Wondma-
gegn y Senbere Teferi; y una atle-
ta inglesa de las que no dan nada
por perdido, Angharad Davies.

Destaca también la reaparición
en la alta competición de Ana Lo-
zano; Maitane Melero, campeo-
na de España; las promesas cas-
tellanas Carla Gallardo y Lucía
Rodríguez y por último, las jú-
nior más prometedoras del cam-
po a través, Marina Martínez y
Marta Serrano, ambas sextas en

el campeonato del mundo de pis-
ta en sus distintas distancias.

Toda una participación de pri-
mer nivel que se complementará
con la celebración del Campeona-
to de España de Cross por clubes,
el campeonato más numeroso de
todos los que organiza la Real Fe-
deración Española de Atletismo.
La inscripción inicial alcanza los
2.174 atletas representando a 187
clubes de España, desde la catego-
ría sub 16 a la absoluta, pasando
por la sub 18, sub 20 y sub 23.

ATLETISMO 3 XXXIX CROSS INTERNACIONAL DE ITÁLICA

Itálica, un
crossmuy
internacional
●Hasta 13 países contarán con
representación dentro de una
participación de un gran nivel

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El etíope Tadese Worku, vencedor del pasado año.

FernandoRodríguez
Villalobos ofrecerá
hoy en laDiputación la
última hora de la prueba
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Casi 53.000
euros para
completar la
reforma del
museo local

R. P.

La delegada territorial de Tu-
rismo de la Junta, Rosa Her-
nández, anunció el miércoles la
aprobación de una subvención
de 52.822,68 euros, solicitada
por el Ayuntamiento de Santi-
ponce, para finalizar el reacon-
dicionamiento del museo mu-
nicipal, cerrado hace varios
años por falta de mantenimien-
to, para que pueda reabrir. El
Consistorio va a recibir el cien
por cien de la ayuda que había
solicitado con cargo al progra-
ma autonómico de subvencio-
nes a los municipios turísticos
de Andalucía (Munitur). En Se-
villa, tienen esa declaración
Aznalcázar y Santiponce.

“Con estas actuaciones y pro-
yectos enriquecemos el destino

para seguir avanzando en obje-
tivos como la desestacionaliza-
ción o la diversificación de la
oferta. De esta manera, poten-
ciamos la competitividad de la
provincia y de localidades como
Santiponce en particular, que
cuenta con unos atractivos in-
dudables gracias a su incompa-
rable patrimonio cultural e his-
tórico”, explicó la delegada te-
rritorial. El Ayuntamiento pon-
cino ha destinado tres ayudas
del programa Munitur para rea-
condicionarlo. Esta última se
usará “fundamentalmente para
el aire acondicionado”.

Ubicado junto al teatro
romano, cerró hace
unos años por falta
demantenimiento

◗ SANTIPONCE
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UNAI MEZCUA 

MADRID 

Suma y sigue, un nuevo colectivo en 

pie de guerra contra el Gobierno de 
Pedro Sánchez. Hartazgo y malestar 

en el sector del automóvil por la opo-

sición del PSOE a cualquier alivio fis-

cal al sector en un momento en el que 

afronta una fuerte reducción de las 

ventas (un 33,9% menos hasta octu-

bre) por el impacto de la pandemia y 

la crisis de los microchips. El sector 

constata que sus problemas «se es-

tán agravando» y que faltan «medi-

das contundentes» para el apoyo a la 

industria, el impulso a la electrifica-

ción y la renovación del parque. 

Los socialistas han rechazado to-

das las enmiendas presentadas a los 

Presupuestos Generales del Estado 

para el año que viene con este fin, al-

gunas procedentes de los partidos 

que le sustentan en el Gobierno. Ello 

en un momento de gran incertidum-

bre para el sector ante la transición 

hacia la producción y venta de vehí-

culos eléctricos y de bajas emisiones. 

Impuesto de matriculación 
Así, han cerrado la puerta a prorro-

gar el plazo de adaptación para el im-

puesto de matriculación (lo que hará 

que el tributo vuelva a subir para los 

compradores el próximo 1 de enero), 

como reclamaban el PP, el PDECat y 

Cs. También a la deducción del 15% 

en el IRPF a la compra de vehículos 

eléctricos y del 50% de los puntos de 

recarga que proponía Esquerra Re-

publicana (ERC); o a que las ayudas 
del Plan Moves estén exentas de tri-

butar, como pedían republicanos y 

demócratas catalanes. Los socialis-

tas tan solo se han abierto a la boni-

ficación del cien por cien al impues-

to de circulación que pedían estos úl-

timos. «Se están agravando los 

problemas y los nuevos riesgos com-

plican mucho la situación», avisa el 

presidente de Anfac, José Vicente de 

los Mozos, que en un comunicado pi-

dió ayer «certezas» en un momento 

«en el que hay que competir feroz-

mente con otros países del entorno 

para adjudicarnos los modelos del fu-

turo». 

Reforma laboral, la puntilla 
Más allá de la disputa sobre el im-

puesto de matriculación, que viene 

de lejos –el PSOE tuvo que admitir en 

el último momento que se ampliaran 

los umbrales hasta final de año ante 

el riesgo de perder la votación en la 

tramitación de la ley contra el Frau-

de Fiscal–, en el sector también hay 
una gran preocupación por la inten-

ción del Ejecutivo de derogar la re-

forma laboral. 

De los Mozos ya avisó de la incer-

tidumbre que está causando en la re-

ciente asamblea de la patronal de 

componentes Sernauto. Según tras-

ladan desde Anfac «supone un ries-

go grave en la competitividad de las 

fábricas españolas, cuya necesaria 

flexibilidad es posible gracias al diá-

logo social a nivel empresa, lo que per-

mitió entre otras cosas la recupera-

ción del empleo en momentos como 

la crisis económica de 2008 o tras el 

primer impacto duro de la pandemia, 

en el verano de 2020». 

A la espera de los fondos UE 
Anfac destaca además la falta de ac-

tividad de la Mesa de la Automoción, 

pese a las continuadas peticiones de 

asociaciones del sector y de sindica-

tos para activarla. Al mismo tiempo, 

desde la asociación resaltan la «ne-

cesidad cada vez más urgente de que 

se activen los fondos del Perte para 

la automoción, fondos que Bruselas 

ha aprobado y que tienen que llegar 

cuánto antes a las empresas». A pe-

sar de que el Ejecutivo aprobó en ju-

lio el proyecto estratégico, que impul-

sará la producción de vehículos eléc-

tricos y baterías en España, aún no 

se ha abierto la ventanilla para poder 

solicitar los fondos, algo que el Eje-

cutivo espera que pueda suceder an-

tes de que acabe el año.

El automóvil abre un nuevo 
frente al Gobierno y estalla 
contra el «veto masivo» del PSOE

∑ El sector critica que 
hayan sido rechazadas 
todas las enmiendas 
fiscales que ayudarían 
a aliviar su situación

Modelo de T-Cross en la factoría de Landaben (Navarra)  // EFE

Avisan además de que la 
derogación de la reforma 
laboral «supone un riesgo 
para la competitividad  
de las fábricas»
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L
AS matriculaciones de
turismos se alejan del hi-
to del millón de unida-

des y pierden más de un tercio
de las entregas registradas res-
pecto a los 10 primeros meses de
2019. Entre enero y octubre de
2021, se han vendido 706.998
unidades, un 5,6 por ciento más
que en los diez primeros meses
de 2020 pero un 33 por ciento
menos que en el mismo periodo
de 2019. En concreto, en el mes
de octubre, las matriculaciones
cayeron un 20,5% respecto del
mismo mes del año pasado, has-
ta las 59.044 unidades vendi-
das.

El canal de alquiladores au-
menta sus ventas un 29,3%,
hasta las 3.729 unidades. Este
mes, el canal que más cae es el
de empresas, con un 27,3% de
reducción de ventas respecto
de octubre de 2020 y 24.249
unidades.

Las emisiones medias de CO2
de los turismos vendidos se
quedan en 120 gramos de CO2
por kilómetro (WLTP), un 7,8%
inferior a la registrada el año
pasado en este mes.

En octubre, se han matricula-
do 10.459 vehículos comercia-
les ligeros, que supone un 37%
menos que en 2020. En el acu-
mulado del año, las ventas de

vehículos comerciales ligeros
alcanzan las 130.512 unidades,
aumentando el 3,7% respecto a
2020. Por canales, la peor caída
la registra el canal de autóno-
mos, que reduce sus compras en
un 57,7% mientras que los al-
quiladores lo hacen en un 33%.

Las matriculaciones de vehí-
culos industriales, autobuses,
autocares y microbuses caen un
7,3% respecto a octubre del año
pasado, con 2.573 unidades. En
el acumulado, las ventas cre-
cen un 11% respecto de 2020,
hasta las 18.792 unidades. El
segmento de vehículos indus-
triales pesados, el que más vo-
lumen acumula, registra el se-
gundo mejor crecimiento, un
18,6% frente a los tractocamio-
nes, que crecen un 20,7%.

Para Faconauto, “el desabas-
tecimiento de vehículos por la
crisis de los microprocesadores
que está golpeando a la indus-
tria desde hace meses sigue ex-
plicando el nivel de matricula-
ciones tan bajo que registra el
mercado automovilístico. En
cualquier caso, sí estamos de-
tectando que los clientes han
interiorizado que tienen que
esperar más de lo normal por
su vehículo y se están animan-
do a hacer su compra con nor-
malidad”.

Elmillón de
turismos, más lejos
● En octubre las ventas cayeron un 20,5%
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C. Valdivieso SEVILLA

Torreblanca, Polígono Sur, El
Juncal, El Greco o Fuensanta Pérez
Quirós son sólo algunos de los cen-
tros de salud de la capital donde
sus plantillas están muy merma-
das. Es la realidad de la Atención
Primaria. El sindicato CCOO aler-
ta de un “recorte” de más de un
centenar de puestos sanitarios en-
tre octubre de 2019 y este octubre.

La crisis de la considerada pri-

mera puerta de entrada a la sani-
dad pública ha irrumpido con fuer-
za tras el estallido de la pandemia
sanitaria del coronavirus, pero el
problema no es nuevo. Según un
análisis realizado por el sindicato,
centrado sólo en el Distrito Sanita-
rio Sevilla, los centros de salud se-
villanos cuentan hoy con hasta 107
puestos de trabajo menos de los
que tenían hace dos años. Una pér-
dida de puestos de empleo que res-
pondería, según el secretario sin-

dical de Sanidad y Sectores Socio-
sanitarios de Sevilla de CCOO, Juan
José Limones, “a jubilaciones no cu-
biertas en la mayoría de casos”.

Este dato contrasta, no obstan-
te, con las cifras que se manejan en
el Servicio Andaluz de Salud
(SAS) según las cuales la plantilla
de sanitarios se habría incremen-
tado “en un 12%” desde enero de
2019, contando en la actualidad
con 230 profesionales más. Fuen-
tes del SAS defienden, por su par-
te, que los puestos que se van que-
dando vacantes por prejubilacio-
nes “se sacan a la Oferta de Em-
pleo Público y se cubren mientras
tanto por personal eventual”.

No obstante, según el análisis de
CCOO, al que ha tenido acceso es-

te periódico, la plantilla sanitaria
del distrito Sevilla habría perdido
en los dos últimos años 71 puestos
de facultativos. De ellos, 53 son de
médicos y 18 de pediatras. Un sec-
tor, este último, “muy preocupan-
te”, indica Limones. “De un tiempo
a esta parte hay una ausencia de
pediatras tremenda. En algunos
centros de salud han desaparecido
y no hay forma de reemplazarlos.
La solución ha sido unificar las con-
sultas en determinados centros.
Eso es intolerable. Como también
los enfermeros de acogida”, añade.

Precisamente, también la plan-
tilla de Enfermería ha sufrido estos
recortes según el análisis de
CCOO. En los dos últimos años, los
centros de salud de la capital han

visto mermada su plantilla en 24
plazas no cubiertas. A ellas se su-
man 4 puestos de celadores y con-
ductores, tres de técnicos de radio-
diagnóstico, dos odontólogos, un
farmacéutico, un epidemiólogo y
un técnico de educación para la sa-
lud, todas vacantes desocupadas.

Para la organización, esta cifra
de 107 plazas vacías encuentran
explicación. “No hay ningún médi-
co que quiera ir, la gente rechaza
las condiciones de trabajo que se
dan aquí. La consecuencia es una
sobrecarga insostenible porque las
consultas de esos médicos ausen-
tes se cubren con los que están.
¿Qué es lo que está ofertando el

SAS para que esa cantidad de pla-
zas se queden sin cubrir?”, se pre-
gunta el sindicalista. “En la página-
web del SAS se puede ver una ofer-
ta de 15 médicos que se hizo en ju-
nio en las que se ofrecían cuatro
meses de contrato a la que sólo
concurrió una profesional. Con
esas condiciones qué puedes espe-
rar. En cualquier otra comunidad
te ofrecen mínimo un año, con po-
sibilidad de renovación”, afirma.

Hay más razones. Limones hace
referencia al ámbito de la sanidad
privada como otra vía de escape
del personal sanitario. “Me cons-
ta que médicos que están traba-
jando en la privada estarían inte-
resados en trabajar en el SAS, pe-
ro no van a dejar su puesto de tra-
bajo para cuatro meses. Son con-
diciones penosas”, lamenta.

También el diputado de Unidas
Podemos por Andalucía Ismael
Sánchez ha denunciado reciente-
mente las “pésimas condiciones”
en que se encuentran los centros
de salud y ambulatorios de la capi-
tal. “Sevilla ya no es un destino que
sea fácil de elegir para los nuevos
médicos, y eso se viene demostran-
do desde el pasado verano, cuando
renunciaron muchos de ellos a los
contratos por las pésimas condicio-
nes que se ofrecían para uno o dos
meses, quedándose sin cubrir mu-
chos puestos”, argumenta.

Más de 100 plazas sin cubrir en
los centros de salud de la capital

D. S.

Dos pacientes esperan ser atendidos en un centro de salud de Sevilla.

●CCOOdenuncia el “recorte” por jubilaciones

“desiertas” en los últimos dos años●El SAS

asegura que las plantillas han crecido “un 12%”

El sindicato asegura
que los puestos se
quedan vacantes por las
“pésimas condiciones”
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Felipe VI presidió ayer en el Pala-
cio de la Zarzuela la reunión del
Consejo de Seguridad Nacional, la
primera vez que lo hacía con la
participación de la vicepresidenta
segunda y ministra de Trabajo y
Economía Social, Yolanda Díaz. En
el encuentro se estudió la actuali-
zación de la Estrategia de Seguri-
dad Nacional 2021 y el Plan Nacio-
nal de Ciberseguridad antes de ele-
varlo al Consejo de Ministros para
su aprobación. A la derecha del
Monarca se sentó el jefe del Ejecu-
tivo, Pedro Sánchez, y a su izquier-
da Yolanda Díaz, la única represen-
tante de Unidas Podemos en el
Consejo de Seguridad Nacional.

Díaz se estrena
en el Consejo
de Seguridad

JOSÉ JIMÉNEZ / EFE
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